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Товарищ Г. И. Воронов в Томске
Вечером 17 января в Томск прибыл член Политбюро 

ЦК КПСС, Председатель Совета Министров РСФСР това
рищ Г. И. Воронов.

Вчера товарищ Г. И. Воронов ві^есте с первым секре
тарем обкома КПСС Е. К. Лигачевым, председателем 
облисполкома И. Ф. Васильевым и другими руководя
щими работниками посетил совхоз «Рыбаловский» Том
ского района. Коллектив совхоза тепло встретил доро
гого гостя.

Состоялась беседа товарища Г. И. Воронова с руко
водителями совхоза, специалистами сельского хозяйст
ва. Директор совхоза Герой Социалистического Труда 
Д. П. Бодажков рассказал о том, какие трудовые по
дарки готовит коллектив к 50-летию Октябрьской ре
волюции, о планах и перспективах дальнейшего раз
вития совхоза. Секретарь парткома■совхоза М. В. Че-

пурнов говорил о партийно-политической работе в кол 
лективе.

Товарищ Г. И. Воронов подробно интересовался эко
номикой совхоза, себестоимостью продукции животно
водства и земледелия, обратил особое внимание на улуч
шение культурно-бытовых условий тружеников совхо
за.

Затем товарищ Г. И. Воронов осмотрел ремонтно
механическую мастерскую, новые жилые дома, посетил 
совхозный Дом культуры, беседовал с работниками 
Зоркальцевской молочнотоварной фермы.

Товарищ Г. И. Воронов пожелал труженикам села 
новых успехов в выполнении обязательств, принятых в 
юбилейном году Советской власти, в развертывании 
социа.чистическог0 соревнования в честь 50-летия Ве
ликого Октября, за досрочное выполнение пятилетнего 
плана.

V

НА СНИМКЕ: член Политбюро ЦК КПСС, Пред
седатель Совета Министров РСФСР товарищ Г. И, 
Воронов беседует с директором совхоза «РыбаДов-

ПО ПОЧИНУ 
ГОРЬКОВЧАН

-Бригада у нас 10. человек. 
Фрезеровщики и токари-универ
салы, потому что приходится де
лать самую, различную работу 
и каждый день новую. Поэтому 
индивидуальное мастерство, 
умение наладить станок, быстро 
перестроиться — требования к 
любому рабочему в нашей 
бригаде. Семь человек — опыт
ные рабочие, а вот трое... Их и 
новичками назвать нельзя, но 
месяц кончается—опять у Юрия 
Палкина, Николая Козлова и 
Валерия Мелкова на 90 процен
тов выполнено задание.'

В целом бригада, всегда' вы
полняла план, была среднень
кой: не отстающая и не передо
вая. И как бы отлично ни рабо
тали семь рабочих, их усилия 
не приносили ожидаемых ре
зультатов из-за отставания трех 
теловек, не справлявшихся с 
кормами. Помогали им, но вы
ходило все стихийно, и отдачи 
не было видно.

В конце ноября мы узнали о 
почине горьковчан. Добрый 
клич они бросили; рядом с удар
ником коммунистического тру
да—ни одного отстающего! Ведь, 
.чего греха таить, иногда ударник 
совсем не думает о том, кто 
трудится рядом. Почин горьков
чан заставил задуматься преж
де всего о том, что помощь от
стающим должна быть целена
правленной, постоянной и кон
кретной. И оказываться не «во-

СкНй» Героем Социалистического Труда Д. П. Бо- 
дажкоЕым (слева) и первым секретарем Томского 
райкома КПСС В. Ф. Яновичем.

плечо друзей
обще», а через индивидуальное 
шефство. Вместо ответственно
сти всех — личная ответствен
ность за судьбу подопечного. 
Ударники коммунистического 
і'РУДэ в нашей бригаде охотно 
вызвались быть шефами.

Строгальщику Леониду Юш- 
но удалось сразу найти об-̂  
щий язык со своим подшефным' 
Николаем Козловым. Николай 
сам тянулся к работе—не хвата
ло умения. Леонид научил Ни
колая затачивать резцы, цод- 
метил неэкономные движения.

,' Месяц постоянного: внимания 
со стороны'Л. Юшко, и в декаб
ре Козлов выполнил задание на 
10.5.9',пррдейта.

Труднее пришлось токарю 
ИвануМйкоЛаенкп'. Он решил 
помочь Валерию Мелкову, кото
рый не справлялся с нормой не 
оттого, что был слаб профессио
нально. Валерий любил порабо
тать как следует час, потом 
пойти к товарищам, поговорить 
о Tqfj/i, о сем. Пытались при
струнить его, а он свое:

—- 'У меня почти сделана 
дневная норма, могу и отдох
нуть'.

Много было разговоров с ним 
—и все без толку. Иван Мико- 
лаенко сумел найти ключик 
к его душе. Судьбы у них оди
наковые. Иван вырос в детдо- ' 
ме. Валерий тоже живет без ро
дителей. Где-то, очевидно, на 
этой почве и возникло взаимо-

понимание. Изменилось отноше- 
, ние к работе у Валерия, реже 

стал он отвлекаться от станка: 
Строгость мастера не, действо; 
вала на него так, как дружеское’ 
участие старшего товарища.

Все в бригаде радовались, 
когда на доске показателей за 
декабрь рядом с фамилией Мел
кова появилась цифра — 104 
процента.

В декабре выполнил задание и 
наш третий отстающий—Юрий 
Палкин. Таким образом, мы за
кончили год без отстающих. 
Это было радостное событие в 
жизни, бригады.

Шефство над отстающими 
сразу сказалось на результа
тах работы всей бригады. План 
декабря был выполнен на 134,5 
процента. В социалистическом 
соревновании в декабре мы за
няли первое место среди бригад 
цеха. Ю. Палкин, В. Мелков, 
И. Козлов в январе работают 
так ;же хорошо, как в декабре. 
Это позволило на днях пере
смотреть бригадное обязатель- ■ 
ство в честь 50-летия Октября. 
Раньше мы думали ежемесячно 
выполнять план на 1 2 0  про
центов.

— 140 процентов теперь нам 
по силам, — единодушно реши
ли мы на бригадном собрании.

А. КОЛЕГОВ, 
бригадир ремонтно-меха
нического цеха № 9 Том
ского манометрового завода.

ВЫСОКОПРОИЗВ о  д и- 
ТЕЛЬНО ТРУДИТСЯ ОБ
МОТЧИК ЦЕХА ШАХТ
НЫХ к а б е л е й  з а в о д а  
<ТОМКАБЕЛЬ> МИХАИЛ 
ИВАНОВИЧ СТРОГОВ. РА
БОТАЯ НА АГРЕГАТЕ ПО 
ОБМОТКЕ к а б е л е й , ОН 
ЕЖЕДНЕВНО СДАЕТ
СВЕРХ ПЛАНА ПРОДУК
ЦИЮ ОТЛИЧНОГО КАЧЕ
СТВА.

Фото В. Ефименко;

П А С П О Р ТА  
ТРУ АО ВО Й  
С А  А  В Ы

На днях в Доме культуры 
рабочего поселка Могочина со
стоялся вечер трудовой славы. 
Сюда собрались передовики 
производства, инженерно-тех
нические работники лесозаво
да. Перед собравшимися вы- 

' ступили директор лесозавода 
М. Н. Сарамуд, мастер- лесоце- 
ха И. Н. Калачев, рабочий 
П. А. Рож нов,,секретарь парт
бюро завода Б. М. Вайнкауф, 
рамщик Н. Л. Кравцов, кото
рый решил со своей бригадой 
напилить в юбилейном году 
Советской власти на тысячу 
кубометров пиломатериалов 
больше, чем в 1 9 6 6  году.

Лучшим рабочим П. А. Мель
нику, Я. Е. Панову, Д. А. По- 
казанову,- М. С. Забродину и 
другим были вручены паспор
та трудовой славы. Пять пере
довиков производства награж
дены почетными грамотами.

В. МАЙКОВ.

ВЫЙДЕМ ПОБЕДИТЕЛЯМИ
ОТВЕТ КОЛЛЕКТИВУ УЧАСТКА 
М А С Т Е Р А  С. С. В А Р Д А Н Я Н А

■ D  АШЕ ПИСЬМО, дорогие товари- 
щи, ко всем лесозаготовителям 

Томской области мы обсудили на соб
рании коллектива мастерского уча
стка. Мнение лесорубов одно: при
нять ваш вызов и- к концу второго 
года пятилетки выйти победителями 
в соревновании. Приложим все силы, 
используем имеющиеся внутренние 
резервы производства для того, что
бы выиграть состязание.

,В первом году пяти.четки коллек
тив нашего лесопункта трудился на 
совесть. На нижний склад отправ
лено свыше 1 2 6  тысяч кубометров 
леса. Перевыполнено задание по 
росту производительности труда. 
Комплексная выработка на каждого 
списочного рабочего составила 9 5 7 ,4  
кубометра при плане 9 2 9 .

Мы можем гордиться тем, что пять 
малых комплексных бригад верхнего 
склада выполнили и перевыполнили 
свои социалистические обязатель
ства. Так, бригада, которой руково
дит П. Швабенланд, за год свалила, 
подтрелевала и погрузила 1 9 .4 6 5  
кубометров древесины. Бригада 
В. Янышевского отправила на ниж
ний склад 1 9 .2 8 4  кубометра. Более 
чем по 1 8 - тысяч заготовили и по
грузили бригады Т. Власенко, Г. Ба- 
теха и В. Кондрашова.

На мастерском участке настойчиво 
борются'за экономию и бережливость 
горюче-смазочных материалов, запас
ных частей, троса и других материа
лов. Во всех бригадах верхнего и 
нижнего складов внедрен внутри

бригадный хозрасчет. Правда, нам 
надо еще больше поработать над тем, 
чтобы хозрасчет действительно от
вечал тем требованиям, которые ему 
предъявляются.

Обсуждение вашего вызова на со
ревнование и принятие социалисти
ческих обязательств совпало с опуб
ликованием в печати постановления 
ЦК КПСС «О подготовке к 50-летию  
Великой Октябрьской социалистиче
ской революции». Это постановление 
воодушевляет нас на новые трудовые 
успехи.

В юбилейном году лесорубы ма
стерского участка верхнего склада 
дадут государству 1 3 4  тысячи кубо
метров древесины при плане 1 3 0  ты
сяч. К 7 ноября —  дню 50-летия  
Советской власти —  дадим сверх за
дания десяти месяцев 4 тысячи ку
бометров деловой древесины. Комп
лексную выработку на каждого спи
сочного рабочего по мастерскому 
участку доведем до тысячи кубомет
ров, что на 43  кубометра выше, чем 
в 1 9 6 6  году. Снизим себестоимость 
кубометра леса на 1 процент. Дове
дем выход деловой древесины до 88  
процентов от общего объема загото
вок.

Каждая комплексная бригада верх
него склада в среднем заготовит и по
грузит по 20  тысяч кубометров, а 
всего ими будет дано 1 2 0  тысяч ку
бометров древесины. Своими силами 
произведем посев леса на 7 0  гекта
рах.

Важное место в работе мы отво

дим борьбе за экономию. По 
предварительным подсчетам, 
только в результате бережной 
заправки тракторов, автома
шин и других механизмов мы 
сможем сэкономить 2 0  тонн 
горюче-смазочных материалов. 
Сбережем также сотни метров 
троса, большое количество за
пасных частей и деталей. Ис- 
точников для экономии у  нас 
много. Важно полностью их 

использовать.
По-хозяйски эксплуатируя меха

низмы, удлиним срок службы трак
торов, бензопий и автомашин.

В соревнование в честь 50-летия  
Советской власти' включились не 
только малые комплексные бригады 
верхнего склада, но и раскряжевщи
ки, шоферы, рабочие ремонтной 
службы. Коллектив наіп борется за 
звание мастерского участка комму
нистического труда.

Какое бы расстояние ни отделяло 
нас друг от друга, мы должны всег
да помнить о своих обязательствах, 
о трудовом споре. Давайте регуляр
но, раз в квартал, обмениваться ин
формациями о ходе выполнения обя
зательств, а в удобное время побы
ваем друг у  друга, посмотрим, кто 
как работает, переймем опыт.

По поручению коллектива мастер
ского участка Сангальского лесо
пункта Каргасокского леспромхоза:

В. МИХЕЕВ, начальник Сангаль
ского лесопункта Каргасокского 

леспромхоза: 0. ХОНГ, секретарь 
партийной организации; В. ЯНЫ- 
ШЕВСКИЙ, Герой Социалистиче
ского Труда, бригадир малой комп
лексной бригады: В. ВОЛКОВ,
тракторист: И. РОМАНОВ, шофер; 
И. АРХИПОВ, слесарь; В. ШВА
БЕНЛАНД, мастер верхнего скла
да; Л. АСПЕННИКОВА, председа
тель рабочего комитета Сангаль
ского лесопункта.

Д  ОДДЕРЖИВАЯ патриоти
ческий почин ингузетских 

лесозаготовителей, коллектив 
первого мастерского участка 
Красноярского лесопункта Ер- 
гайсКого леспромхоза решил 
пятилетний план выполнить за 
4 года и 6 месяцев. Каждая 
ма.чая комплексная бригада е в  
обязуется за пятилетку загото
вить и стрелевать по 9 0  тысяч кубо
метров древесины. В честь выборов 
в Верховный Совет РСФСР и мест
ные Советы депутатов трудящихся 
выполним квартальный план второ
го года пятилетки к 25  марта, а ко 
дню рождения В. И. Ленина —  план 
четырех месяцев в объеме 39 тысяч 
кубометров.

Каждая малая комплексная брига
да решила ежесменно заготавлив’ать 
и трелевать не менее 72 кубометров. 
Месячная выработка составит 1 .6 0 0  
кубометров. Коллективы, руководи
мые В. Хмелюком, Н. Сковпеиеи, 
В. Серостановым, дадут в юбилейном 
году по 18 тысяч кубометров леса, 
бригада В. Корнеева —  20  тысяч, а

ЕРГАЙ-КРАСНЫЙ ЯР
и  е р ек Л и ч к  а к о л л е к т и в о в

бригада Б. Комарова —  19 тысяч.
Мы также включаемся в соревно

вание за экономию сырья и материа
лов, за улучшение качества выпу
скаемой продукции. Сэкономим в 
1 9 6 7  году 2 .0 0 0  метров троса, 8 

.тонн дизельного топлива и 7 0 0  ки
лограммов смазочных материалов.

Обязуемся до конца пятилетки по
высить производительность труда на 
20  процентов, или ежегодно повы
шать на 5 процентов.

На основе бригадного хозрасчета 
каждая' малая комплексная бригада 
снизит себестоимость кубометра дре
весины на 1 процент против плана. 
Сохраним подрост не менее чем на 
60  процентах переданной нам в руб

ку площади.
Неустанно будем повышать свои 

политические знания и профессио
нальное мастерство. Высокое звание 
коллектива коммунистического тру
да, которое нам присвоено, обязуем
ся удержать.

Вызываем на соревнование первый 
участок Ергайского лесопункта.

Обязательство обсужден» на общем 
собрании коллектива мастерского
участка №  1 Красноярского лесо
пункта;

П. ГРИГОРЬЕВ, мастер; В. КОР
НЕЕВ, тракторист: В. МЯСНИ-
КОВ, вальщик; В. ТИМОФЕЕВ, 

помощник вальщкка; П. СПИРИН, 
слесарь, партгрупорг участка.

Рекорды стали заданием

п в  п ш п в м

Выставка
Се го-
музее

редких находок
ОРЕЛ (Корр. ТАСС).

дня в Государственном 
И. С. Тургенева открылась вы
ставка редких находок, собран
ных здесь за последние полве
ка. Это —- уникальные рукопи-' 
си, письма, фотографии, книги 
писателя, посвященные ему 
произведения живописи и скуль
птуры.

Представлены портреіы Тур
генева работы известных -рус
ских художников В. Маковского 
и Н. Ге, скульптура В. Бекле
мишева, названная «Как хоро
ши, как свежи были розы». Инте

ресны реликвии, при
несенные в дар музею 
почитателями таланта 
Тургенева во Франции. 
Это «Дворянское гнез
до» на французском 
языке с автографом 
писателя, скульптур
ный портрет Ивана 
Сергеевича работы 
М. Антокольского и 
другие.

Открывшаяся вы- 
— одно из намеченных 

писателя мероприя- 
150-летию

На с т а р т е

ставка — 
на родине 
тий по подготовке к 
со дня рождения И. С. Тургене
ва, которое будет отмечатьоя в 
1968 году.

В Спасском-Лутовинрве — 
родовой усадьбе' Тургенева — 
решено восстановить большой, 
в двадцать 'шесть комнат, дере
вянный дом, сгоревший в 1906 
году. Сюда же будут перенесе
ны обширная, насчитывающая 
пять тысяч томов, библиотека 
■писателя ,и  мемориальные ве
щи, хранящиеся сейчас в Ор
ловском музее. Реставрируется 
заповедный парк.

Серийный выпуск электрово
зов «ВЛ-80К» начал коллектив 
Новочеркасского электровозо- 

строительного завода, сообщает 
корреспондент ТАСС. Этот ло
комотив —■ двухсекционный, 
восьмиосный, работает на пере
менном токе. Его мощность 
— 6.400 киловатт, скорость — 
сто десять километров в час.

Мощность удвоится
На, Ивановском заводе 

текстильного машиностроения, 
который выпускает красильно
отделочное оборудование, воз
двигнут главный механосбороч
ный, корпус. На площади в два 
гектара идет подготовка к сбор
ке красильно-отделочных тек
стильных машин, агрегатов и ав
томатических поточных линий.

С пуском главного корпуса 
мощность предприятия возраста
ет в два раза.

(Корр. ТАСС).

Ж ЛЕКСАНДРОВСКАЯ экспе.циция 
— наиболее устоявшаяся и наи

более мощная нефтеразведочная ор
ганизация в области. Почти де
сять лет она ведет поиск в од
ном районе. За эти годы открыто не
сколько нефтяных месторождений, 
одно из которых — Советское — 
крупнейшее в стране.

Наш корреспондент встретился ( 
начальником экспедиции Р. В. Треб 
сом и попросил рассказать о планах 
нефтеразведчиков на второй год пя
тилетки. .

— Наши планы определены по
становлением правительства «О раз
витии нефтеразведочных и нефте
поисковых работ на территории Том
ской области». В нем названы объ
емы роста бурения и объемы при
роста запасов. В ближайшее время 
нам предстоит закончить подсчет 
запасов Советского месторождения 
и уходить на новые площади. Гео
графия работ начинает меняться. Но 
это не снимает с нас основной обя
занности — дать стране новые кла
довые нефти. Поэтому сегодня нуж
но говорить не о планах, а о том, 
за счет чего и как мы думаем спра
виться с государственными задания
ми.

С сожалением вынужден отметить, 
что второй год пятилетки мы начи
наем в положении должников. И 
долг не маленький — около пяти 
тысяч метров. Чем вызвано отстава
ние? Дело не только в необычно 
сильном наводнении, выбившем нас 
из ритма. Наша экспедиция сущест
вует уже три года. Но м ь і не успе
ли осознать происшедшие переме
ны и пытались работать по-старому, 
как привыкли в разведке. Организа
ция производства почти не- измени
лась и незаметно стала устаревшей. 
Возросшие объемы уже не взять 
прежними методами. Это убе-дитель- 
но показал закончившийся год. Нуж
но менять ётиль и методы руковод
ства, совершенствовать весь произ
водственный конвейер. Прежде все
го совершенствовать цеховую струк
туру.

Цехи у нас были созданы раньше. 
Они не имели самостоятельности. 
Даже рабочие не закреплялись в 
них. Это снижало ответственность их

начальников и коллективов. Все ре- 
■ шали руководители экспедиции. Сей
час мы перевели цехи на неполный 
хозяйственный расчет. Будут дово
диться фонд зарплать], численность 
рабочих, *стоимость работ. Начальни
ку цеха предстоит визировать все— 
от лимитно-заборной книжки до сме
ты зарплаты. Помогать ему в эко
номической работе будут нормиров
щики отделов.

Для оперативного решения вопро
сов создана диспетчерская группа 
во главе с инженером В. П. Гукови- 
чем. Ему подчинена авиация. Со 
всеми буровыми поддерживается по
стоянная связь. Специалисты отде
лов, главный инженер теперь во 
многом освобождены от текучки.

По-иному мы подошли к составле
нию ковра бурения, то есть плана 
работ на 1967 год. Учтена крупная 
ошибка прошлого года:- летом ос
новной метраж мы собирались взять 
на Советском месторождении, не по
думав, что площадь при сильном на
воднении затапливается. Нынче на 
Советском месторождении должно 
быть пробурено 37,5 тысячи метров 
при годовом плане экспедиции 48,1 
тысячи; Работать здесь летом брига
ды не будут — уйдут на другие 
площади. Будем вести работы на 
6 площадях. Две из них совершенно 
новые: Мьігытынская и Полуденная. 
Там предстоит заложить поисковые 
скважины, с которыми у нас связа
ны большие надежды. Документа
ция геофизиками подготовлена, точ
ки под скважинь: нам выданы.

Изменять саму структуру цеха 
бурения мы не стали. Как и раньше, 
в нем всего 4 буровые бригады, ко
торым предстоит пробурить 48 ты
сяч — по 12 тысяч метров на каж
дую. Такого объема проходки в 
экспедиции еще не добивались. В 
прошлом году буровые коллективы 
соревновались за 10 тысяч метров 
в год. Сейчас план в среднем 12 ты
сяч. Но задание это вполне реаль
ное. В экспедиции опытные коллек
тивы буровиков, хорошо освоившиеся 
на севере Сибири. Они добивались 
отличных результатов по отдельным 
скважинам. Сегодня рекордные по- 
казаіели должны стать нормой, за
данием. Еще раз подчеркиваю, что 
добиться тысячи метров проходки

на станок в месяц вполне возможно.
Очень важно значительно улуч 

шить организацию труда в бригадах. 
Ни в коем случае нельзя допу
скать простоев из-за неподготовлен 
ности вышек. В бурении не должно 
быть «окон», которые раньше отни 
Мали у коллективов 15—20 процен
тов времени. Строгая специализа
ция, обеспечивающая четкий ритм,— 
основное требование к организации 
производства.

Нам пришлось значительно уси
лить вьішкомонтажный цех. В прош
лом году бригада прораба В. Аниси
мова смонтировала восемь вышек— 
высшее достижение по управлению. 
Но было всего две бригадві. Они не 
успевали монтировать станки. Теперь 
создано 4 бригады, которые за год 
смонтируют 25 вышек. В цехе буре
ния организована отдельная брига
да, она будет принимать станки от 
монтажников и готовить их к рабо
те; буровики должны приходить на 
совершенно готовую вышку и начи
нать проходку. Такой поток и позво
лит добиваться высоких скоростей.

Убеждает нас и пример соседей 
— тюменцев. В Сургутской, Мегион- 
ской экспедициях 50 тысяч метров 
бурят 3—4 бригадами.

Высоким скоростям должно соот
ветствовать и не менее высокое ка
чество крепления^, скважин, испьіта- 
ния их. В цехе бурения создана спе
циальная группа во главе с инжене
ром по подготовке колонн. Мы 
добьемся, чтобы спускались только 
проверенные на герметичность тру
бы, и предотвратим многочисленные 
переделки, простои. За проведение 
качественного цементажа ответствен
ность возлагается на инженеров про
изводственно-технического отдела. 
Намеченные меры позволят испыта
телям быстрее и лучше проводить 
исследования скважин.

Подготовка к началу года в экс
педиции проделана большая. И с 
первых же дней бригады включились 
в работу. Все настроены по-боевому. 
Иначе и нельзя. Александровские 
нефтеразведчики не имеют права 
отставать в социалистическом сорев
новании. Мы приняли вызов коллек
тива Васюіанской нефтеразведочной 
экспедиции. Скоро наша делегация 
побывает у часюганцев. Все лучшее 
в организации производства, социа
листического соревнования у них

мы возьмем на воору
жение.
Нас критиковали 

за недостатки в ор- _
ганизации социали
стического соревнования. Частично 
они были вызваны слабостью 
цеховой структуры. Теперь за
креплены рабочие в цехах, 
В них создаются партийные 
и профсоюзные организации, Это 
поможет улучшить организаторскую 
и воспитательную работу. Более про
думанно принимаются теперь обяза
тельства. Они будут предусматривать 
не только и не столько повышение 
выработки, сколько повышение эф
фективности труда на каждом участ
ке производства. Примером может 
служить коллектив, руководимый 
мастером Н. М. Зайдулинь:м. Брига
да решила добиваться не только 
высоких скоростей, но и завоевать 
звание бригады отличного качества.

Основой соревнования должно 
стать состязание бригад внутри це
хов за досрочное окончание работ: 
монтажа, бурения, испытаний. Если 
администрация экспедиций, цехов 
вместе с общественными организа
циями сумеет поддержать начав
шееся соревнование, придать ему 
гласность, создать условия для наи
более производительного труда ра
бочих, то мы справимся с госу
дарственными заданиями и победим 
® трудовом споре с васюганцами.

С тюменскими нефтеразведчика- 
ми экспедиция официально не со
ревнуется, хотя мы следим за их де
лами. Невольно задумываешься: по
чему у них проходка на бригаду до
ходит до двадцати тысяч в год, а у 
нас наполовину меньше? Могут ли 
александровские буровики работать 
так, как тюменцы? Без сомнений, мо
гут. Постараемся доказать на деле.

Приближается 50-летие Октября.
В газете «Красное знамя» уже опуб
ликованы наши обязательства в честь 
всенародного праздника. Коллектив 
экспедиции постарается выполнить 
их досрочно. Наша цель — подойти 
вплотную к рубежу (а если удастся, 
и преодолеть его) 50 тысяч метров 
в год. Таких объемов бурения не 
знает ни одна организация в Том
ской области. И, конечно, нам хочет- • 
ся стать первыми пятидесятитысяч- 
никами.

, I

I й іі;
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С Х Р А Н И І Д А - П Л А К А Т

Об опыте выращивания высоких

ypoojcaee зерновых в Песочно- 

дубровском отделении колхоза 
{(Сибирь» Коз^севниковского района ли

у р о ж а й  з е р н о в ы х -  
25,8 центнера с гектара.

Себестоимость одного центнера зерна 
-1,72 рубля при плане 2,91 рубля.

ХИМКЯ-НА СЛУЖБЕ ПЛОДОРОДИЯ.

Премии механизаторам— 
мотоциклы, золотые часы, 
путевки в дома отдыха.

Юбилейному году— 
в ы с о к и й  урожай.

■ ■ ■ в в Ш!

В  ПРОШЛОМ году с каждого из 1 .4 2 7  гекта
ров посева зерновых песочнодубровцы воб

рали ;2 5 ,SL центнера зерна» Они доставили в го
сударственные закрома 1 6 .9 0 0  центнеров хлеба 
при плане 5 .9 0 0  центнеров. Доход от зерновых 
достиг 2 0 0 .0 0 0  рублей при плане 1 0 3 .9 8 7  руб
лей. Себестоимость одного центнера зерна соста
вила до отделению 1 ,7 2  рубля вместо плановых 
2 ,9 1  рубля. Дневная выработка на зерновой 
комбайн достигла 8 ,3  гектара. Прямые затраты 
на один центнер зерна составили по колхозу 
0 ,1 2  человеко-дня, а по Песочно-Дубровскому 
отделению —  0 ,0 9  человеко-дня. На три дня 
раньше, чем в других отделениях, песочнодубров
цы закончили сев и на четыре дня раньше —  
у б о р р  урожая.

Может, песочнодубровским механизаторам про
сто/повезло? Ведь прошлый год был урожайным 
не только в Кожевнйковском районе. Да, и по
годные условия сыграли свою роль. Но в том-то 
и дело, что земледельцы этого отделения еж е
годно добиваются неплохих урожаев. Каждый гек
тар в Пееочно-Дубровке дает, как правило, на 
2 3  центнера зерна больше, чем в других от
делениях колхоза и в соседних хозяйствах. Нема
лый урон полеводству нанесло непродуманное 
насаждение пропашной системы земледелия. В 
Пееочно-Дубровке были полностью ликвидирова
ны пары. Правильное чередование культур нару
шилось, урожайность полей стала падать. Но и в 
этих условиях прославленные хлеборобы старались 
взять от земли все, что она могла дать. За по
следние 1 0  лет урожайность полей в Песочно- 
Дубровском отделении составила свыше 13  цент
неров зерна с гектара. Это один из лучших по
казателей в области.

2. З е м л я  и л ю д и
■  ■ ■ ■ я н  ■ ■ « ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■

W JT0 ЗА ЛЮДИ трудятся в Пееочно-Дубровке?
Видимо, с них-то и надо начинать рассказ 

о делах отделения. Главная сила —  механизиро
ванный отряд. Здесь 2 7  механизаторов. Это 
опытные хлеборобы, навсегда связавшие свою 
судьбу с землей.

В. Казаков работает комбайнером 20  лет. В 
прошлом году передовой комбайнер намолотил 
свыше 7 .0 0 0  центнеров зерна. С такими же ре
зультатами закончили уборку В. Ермилов и 
Л. Сергеенко. У первого —  семилетний стаж 
работы на комбайне, у  второго — ‘ двенадцати
летний.

12 лет назад А. Аникин начал путь хлебороба 
прицепщиком. Теперь это всеми уважаемый ме
ханизатор. Ему доверено руководить одним из 
звеньев отряда. Во время сева А. Аникин работал

СЕЛЬХОЗАРТЕЛИ «Сибирь» 1 1 .2 0 0  гекта
ров посевных площадей. Зерновые культу

ры размещаются . здесь на 8 .4 5 4  гектарах. Это 
одно из крупных зерновых хозяйств области. 
Экономика его крепнет год от года. В прошлом 
году сибиряковцы планировали получить 
1 .4 6 0 .9 5 0  рублей дохода. Фактически же он, со
ставил 2 .0 9 0 .1 4 0  рублей. За зерно выручено 
1 .0 2 4 .9 2 6  рублей вместо 5 5 4 .4 2 5  рублей по-пла
ну.

В колхозе 5 отделений. Лучшее из них —  Пе
сочно-Дубровское. Здешние хлеборобы —  гор
дость и слава Кожевниковеного района, признан
ные мастера высоких урожаев.

I. Т о л ь к о  ц и ф р ы

трактористом. Ежедневно он выполнял нормы 
на 1 3 0 —^140 процентов. А в дни жатвы звень
евой сел за штурвал комбайна и занял одно из 
первых мест в областном соревновании механи
заторов.

Нель.яя не сказать доброго слова и о братьях 
Николае, Анатолии и Викторе Корниловых. Это 
молодые механизаторы, но они стараются не 
уступать в труде более опытным товарищам. В 
дни жатвы их «степные корабли» работали без
отказно.

Шофер В. Егоров перевез от комбайнов на ток
1 5 .0 0 0  центнеров зерна. По утрам, когда из-за  
росы комбайны стояли, он успевал сделать 1 — 2 
рейса на хлебоприемный пункт, который нахо
дится почти в 50  километрах от седа.

На счету у шофера Ю. Астраханцева свыше
1 0 .0 0 0  центнеров перевезенного хлеба.

Но, конечно, душа отряда —  это его руково
дитель Михаил Исакович Михайлов. По общему 
признанию механизаторов отряда, они обязаны 
ему многими своими успехами. М. Михайлов, —  
хороший организатор, человек, влюбленный в 
профессию землепашца. У него два ордена за 
самоотверженный труд на благо Родины.

•Есть у  этого человека большое достоинство —  
он прекрасно разбирается в технике. Недаром в 
отряде его зовут «тракторным доктором». Брига
диром в Пееочно-Дубровке М. Михайлов работает 
с 1 9 3 7  года. Свой многолетний опыт он охотно 
передает молодым механизаторам.

Разные в бригаде люди и по возрасту, и по 
характеру. Объединяет их общая забота о благе 
колхоза, о благе коллектива. Я не знаю ни од
ного песочнодубровского механизатора, который 
бы свои личные интересы предпочел обществен
ным. Не удивительно поэтому, что именно песоч
нодубровцы выступили весной инициаторами об
ластного соревнования хлеборобов за получение 
высоких урожаев зерновых культур.

3. Как ковалась победа
1 я

1 J  ЗВОЕМ ОБРАЩЕНИИ к земледельцам обла
сти,. которое было опубликовано в нашей 

газете в памятные дни работы ХХШ съезда КПСС, 
они писали, что получат в первом году пятилет
ки ие менее 16 центнеров зерна с гектара с ря
довых посевов и не менее 18 центнеров —  с 
семенных участков. ' .... . .....  ̂ ,

мещаются по хорошим предшественникам, зна
чительную часть пшеницы сеют по чистым па
рам. Перез год-два в Пееочно-Дубровке будет 
освоен восьмипольный севооборот.

Весной земля тщательно обрабатывается: 
проводятся двухкратное боронование поперек 
пласта, а затем культивация или дискование. 
Посевы обязательно • прикатываются.

Бригадир М. Михайлов —  убежденный враг 
шаблона в земледелии. Он, например, не может 
понять, как это в отдельных хозяйствах из года 
в год семена заделываются в почву на одну и 
ту ж е глубину —  ведь весна на весну не похо
жа, да и влажность почвы не на всех массивах 
одинаковая. Здесь нужен творческий подход. 
Ес.чи земля влажная —  клади семена помельче, 
если сухая —  поглубже. Так в Песочно-Дубров- 
ке и делают. Причем все семена перед севом обя
зательно протравливаются. Широко применяется 
узкорядный сев.

С каждым годом в Пееочно-Дубровке все 
большее применение находят минера.чьные удоб
рения. В прошлом году они вносились не только 
под кукурузу и лен, но и под зерновые культуры.

Сейчас много спорят о том, стоит ли сеять 
ночью; дескать, это ведет только к огрехам. Пе
сочнодубровцы сеют ночью. Это позволяет им 
заканчивать полевые работы в короткие сроки—  
за 6 — 8 рабочих дней.. В наших условиях это 
имеет немаловажное значение. Но, конечно, в 
ночную смену вести сев доверяют только самым 
Опытным трактористам и сеяльщикам.

Несколько слов о сроках полевых работ. В 
прошлом году весна была поздней, поэтому сев 
в колхозе закончили только 25  мая. ВІо, основы
ваясь на опыте многих лет, песочнодубровцы 
считают, что наиболее целесообразно начинать 
сеять .зерновые в начале мая и заканчивать не 
позднее пятнадцатого мая.

Посевные агрегаты заправляются прямо в бо
розде. Для этого в отряде выделен бензозаправ
щик. На производственном совещании отделения 
было решено, чтобы техуходы тракторам прово
дили сами механизаторы.- Здесь все трактористы 
высокой квалификации, и они вполне грамотно 
могут провести и простейший, и сложный тех
уходы.

После окончания сева наступает не менее от
ветственный период —  уход за посевами. Сор
някам в Пееочно-Дубровке объявлена настоящая 
война. Пх уничтожают с помощью химпрополки. 
Ее проводят и с самолетов, и наземными рпрыс- 

ЖйШелями.

Уборка урожая в от
ряде ведется поточным 
методом. Для уборки и 
скирдования соломы
создается специальное 
звено. За ним закрепля
ются тракторы с навес
ными волокушами и сто
гометатель, Скошен
ные массивы очищаются 
от соломы сразу же 
вслед за комбайнами, за
тем на поле выезжают 
тракторы с плугами. Па
хота ведется днем и 
ночью.

5. П очет .
и с л а в а
■ а в ■ @ в Ш [:'

Успеху песочнодуб- 
ровцев в немалой степе
ни способствует . хорошо 
разработанная система 

морального стимулирова
ния и материального по
ощрения механизаторов.
Во время сева итоги со
ревнования подводятся 
ежедневно, во время 
жатвы —  через каждые 
пять дней. Передовым 
трактористам и комбай
нерам вручаются крас
ные Флажки, а передо- 
вым звеньям —  красные
вымпелы. Регулярно выпускаются боевые листки, 
«молнии».

По условиям соревнования в колхозе брига
диры тракторных отрядов, занявших первое ме
сто на уборке, премируются путевкой в дом от
дыха. В прошлом году ее получил М. Михайлов.

Комбайнеры —  победители в соревновании 
премируются мотоциклами и золотыми часами. 
Так, песочнодубровские механизаторы В. Каза
ков и В. Ермилов получили в прошлом году по 
мотоциклу.

Передовые шоферы получают денежные пре- 
мии.'П х три: 1 5 0 , 1 0 0  и 50  рублей. Пер-

НАТНЫИ хлебороб области, бригадир песочнодубровских меха- 
низаторов Михаил Исакович Михайлов (снимок вверху).
ПРАВЛЯЮЩИИ Песочно-Дубровским отделением Н. Ф. Иванов 
доволен; «Хорошие семена пшеницы!» Слева — полевод-кладов
щик П. И. Мышкин (снимок внизу).У

с каждого гектара земли при наименьших затра
тах труда и средств. Механизаторы рассчиты
вают собрать с гектара не менее 1 7 — 18 цент
неров зерна, причем план по продаже зерна го
сударству в целом по отделению и по колхозу 
выполнить к 7 ноября не менее чем на 1 0 5  про
центов,

В последние годы в Пееочно-Дубровке много 
внимания уделяли семеноводству. Нынче все 
посевы зерновых впервые будут производиться 
только. сортовыми семенами. Это важное условие 
для получения высокого урожая.

Хорошую проверку прошла в колхозе пшени
ца сортов «скала» и «диамант». «Скала» устой
чива к полеганию, рано созревает, «диамант» -

в о т  ОНА, МОГУЧАЯ КОЛХОЗНАЯ ТЕХНИКА. ДО 

НОВОГО УРОЖАЯ к о м б а й н ы  б е р е ж н о  х р а н я т 

с я  НА с п е ц и а л ь н о й  

скои.
п л о щ а д к е  у  м а с т е р - НА СНИМКЕ (СЛЕВА НАПРАВО): ЗВЕНЬЕВОЙ

А. ФОКИН И КОМБАЙНЕРЫ В. КАЗАКОВ. Л. СЕР
ГЕЕНКО.

Инициатива песочнодубровцев нашла широ
кую поддержку среди земледельцев. По примеру 
инициаторов соревнования полеводы многих 
бригад колхозов и совхозов брали повышенные 
обязательства и развертывали борьбу за получе
ние высоких урожаев. Ясно, что инициаторам 
почина никак нельзя было сплоховать. 
И они постарались проявить весь свой хлебороб
ский талант, чтобы с честью сдержать слово.

Начали с поисков дополнительных резервов 
Д.ТЯ повышения эффективности работы механи
заторов. В колхозе «Сибирь» принята отрядная 
фор.ча организации труда в земледелии. В каж
дом отделении создано по механизированному от
ряду для возделывания зерновых. За отрядом 
закреплены земля и техника. Песочнодубровцы 
решили разбить отряд на два звена и поделить 
между ними землю и технику. Что этим достига
лось? Прежде всего, оживлялось соревнование. 
Ни одно из звеньев не захочет оказаться побеж
денным —  значит, механизаторы будут больше 
внимания обращать на качество полевых работ, 
улучшится эксплуатация машин, их сбереже
ние. Так оно и случилось. Сев в прошлом году 
4ыл проведен, как никогда, организованно и с 
высоким качеством. Поломок машин не наблю
далось.

Почвы в Пееочно-Дубровке в основном темно
серые лесные и подзолистые, черноземов почти 
нет.

На чем же «выезжают» песочнодубровцы? 
На культуре земледелия. Яровые здесь сеют толь
ко по черным парам и ранней, хорошо обрабо
танной зяби. Как правило, осенью многие участ
ки еще раз перепахивают, дискуют. Посевы раэ-

4. К о м б а й н ^ с  поля,  
п л у г —н а  п о л е
в я е г з а и н в ш в ш н я я н я

Песочнодубровцы применяют метод крупно
группового использования комбайнов, но внесли 
некоторые изменения. Все комбайны отряда ра
ботают на одном поле, но разбиваются на мелкие 
звенья, в каждом по три машины. Это исключа
ет обезличку. Приехав на поле, бригадир или аг
роном сразу может определить, как ведет жатву 
любой из механизаторов.

За каждой группой комбайнов закрепляется 
по две автомашины. Они отвозят зерно сразу на 
центральный ток. Временных полевых токов в 
Пееочно-Дубровке не признают —  на них портит
ся и теряется много хлеба.

В прошлую осень ощущалась большая нехват
ка автомашин для отвозки зерна на хлебоприем
ный пункт; много хлеба скапливалось на току 
и возле тока. М. Михайлов пред.тагает иметь в 
Кожевникове специальный штаб, который бы 
координировал все перевозки зерна в районе. В 
распоряжении штаба должно быть несколько 
автомашин. Дежурный диспетчер мог бы поддер
живать постоянную связь с колхозами и вовремя 
посылать автомашины для ликвидации зерновых 
заторов в том или ином хозяйстве. Раньше такой 
штаб существовал, но в прошлом году его поче
му-то решили не создавать.

вую премию в колхозе завоевал в прошлом го
ду В. Егоров.

Членам тракторных отрядов устанавливается 
дополнительная ' оплата за сверхплановую про
дукцию. С каждого полученного сверх плана 
центнера члены отрядов получают 5 процентов 
зерна, со второго —  10 *nponeHTOB, с третьего —  
15 , с четвертого —  20 , с пятого —  25 , с ше
стого и выше —  30  процентов. Эта оплата вы
дается деньгами. Стоимость зерна устанавливает
ся по сложившимся среднереализационныи ценам.

Законом хозяйствования для. Сибиряковских 
механизаторов стали экономия и бережливость. 
В начале прошлого года в сельхозарте.ти был 
введен хозрасчет. После этого люди стали еще 
более рачительными хозяевами, ста.чи еще бе
режнее относиться к технике, экономнее расхо
довать горючее и запасные части. За год в Пе
сочно-Дубровском отделении сэкономлено 1 1 1 .0 0 0  
рублей. 40  процентов этих средств, согласно по
ложению о хозрасчете, решено выделить на до
полнительную оплату колхозникам.

6. Р У б е Ж И 
ю б и л е й н о г о  
а в а а е н н и и в в

Готовясь достойно отметить 50-летие Совет
ской власти, .песочнодубровские хлеборобы ре
шили продолжить соревнование за повышение 
культуры земледелия, усилить борьбу за наибо
лее полное использование резервов производства, 
получение максимального количества продукции

высокоурожаен. Оба сорта районированы в Ео- 
жевниковском районе.

Районирован здесь также ячмень сорта «чер
вонец». Его в Пееочно-Дубровке будут сеять 
150  гектаров.

Второй год выращивают здесь овес сортов 
«золотой дождь» и «нары мский-943». Они тоже 
неплохо зарекомендовали себя.

Семена основной культуры —  пшеницы —  
доведены до посевных кондиций. Их всдожесть 
—  9 2  процента.

Посевная техника полностью отремонтирова
на, за исключением тракторов, которые будут 
готовы к первому апреля.

Начата вывозка на поля навоза. Закупаются 
минеральные удобрения.

В отделении закончено составление технологи
ческих карт на возделывание всех сельскохозяй
ственных культур. В начале февраля их обсудят 
па собрании механизаторов.

Большое внимание уделяют песочнодубровцы 
повышению квалификации кадров. На специаль- 
ньк курсах, которые на днях начинают работать, 
пройдут переподготовку многие трактористы и 
шоферы.

Хорошие мероприятия намечаются и по улуч
шению экономической работы, совершенствова
нию хозяйственного расчета.

Песочнодубровцы —  настоящие хозяева зем
ли. Можно не сомневаться, что обязательства, 
которые они взяли на юбилейный год, будут 
успешно выполнены.

Ю. НЕСТЕРОВ, 
наш спец. корр.

Фото Ф. Хитриневича.

ПЕСОЧНОДУБРОВЦЕВ ЗЕИЛЕДЕЛЬЦАМ!
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П Р О Ф Е С С О Р  
ТОКАРНЫХ ДЕЛ

Чтобы определить эффектив
ность технических новшеств, 
разработанных бывшим токарем 
завода «Красный экскаватор», 
а ныне председателем Украин
ского совета новаторов В. К. Се- 
минским, пришлось прибегнуть к 
помощи электронно-вычислитель
ного устройства. Итог получился 
внушительный. От внедрения в 
производство его изобретений и 
рационализаторских предложений 
государство сэкономило 1 3 0  ты
сяч рублей.

Из тринадцати изобретений 
лауреата государственной премии, 
депутата Верховного Совета УССР 
Виталия Куприановича Семинско- 
го наиболее эффективными оказа
лись самозажимающиеся патроны 
и регулируемая торцевая фреза 
—  приспособление для обработки 
сферических поверхностей. Их те
перь применяют на крупнейших 
заводах Москвы, Ленинграда, Во
ронежа, Одессы и ряда других 
городов.
. В юбилейный год В. К. .Семин- 

ский вступил с хорошим творче
ским трудовым багажом. Им на- 
прсано двадцать две книги, в том 
числе фундаментальный труд 
объемом в 18  печатных листов 
«Приспособления для токарных 
работ». Сейчас Виталий Еуприа- 
нович работает над двумя изоб
ретениями в области режущих 
инструментов, пишет книгу для 
молодых токарей, готовится ю 
юбилейной выставке на' ВДНХ, 
где будет демонстрироваться трид
цать его работ.

А. ЛЫСЕНКО, 
норр. ТАСС.

Киев.

ЧТОБЫ ЛЮДИ СК А З А Л IS. СПАС

СЕМИНАР АГИТАТОРОВ
17 января состоялся семинар за

ведующих агитпунктами и руководи
телей агитколлективов Ленинского 
района Томска.

Первый секретарь райкома КПСС 
тов. Литвинцев информировал соб
равшихся об итогах работы про
мышленных предприятий города и 
района в 1966 году, планах дальней
шего народнохозяйственного разви
тия в новом, юбилейном году и рас
сказал о задачах агитаторов в щвязи 
с подготовкой к выборам.

К. ЛАГУТИН.

Коммунистическая партия уделя
ет постоянное внимание развитию 
советской торговли. В результате 
роста доходов трудящихся и расши
рения производства систематич'ески 
увеличивается продажа населению 
продовольственных и промышленных 
товаров.

За последние годы значительно 
улучшилось снабжение населения 
нашей области продуктами питания 
и промышленными товарами. Об 
этом говорит рост товарооборота по 
всем торгующим организациями В 
минувшем году в области продано 
различных товаров на 5 ,5  миллиона 
рублей больше, чем в 1 9 6 5  году. 
Многие продукты —  растительное и 
животное масло, сахар, макаронные 
и кондитерские изделия —  поступа
ют в торговлю в количестве, позво
ляющем удовлетворить спрос населе
ния. Возросла продажа мяса и моло
ка.

В городах и районах выстроены 
новые магазины и столовые, рекон
струированы старые. Работники 
торговли и общественного питания 
применяют новые формы обслужи
вания покупателей. В областном 
центре покупатели охотно посещают 
магазин «Белочка» на проспекте 
имени Ленина, промтоварный мага
зин №  28  на проспекте имени Ки
рова, хлебный магазин «Колос», ко
торые хорошо оформлены, имеют 
широкий ассортимент товаров.

Но развитие сети торговли и об
щественного питания в г. Томске и 
в районах области отстает от возрос
ших требований населения. Многие 
магазины и столовые размещены в 
тесных и неприспособленных "оме- 
щениях, а планы нового стро.. ель- 
ства предприятий торговли не выпол
няются. j

Торговая сеть слишком перегру
жена, особенно столовые и буфеты в 
учебных заведениях и на многих про
мышленных предприятиях. Все это 
снижает' качество обслуживания по- 
купаДелей. Рабочие, служащие и 
учащиеся вынуждены затрачивать 
массу времени в магазинах и столо
вых.

Предприятия местной, легкой и 
пищевой промышленности очень мед
ленно .наращивают свои мощности и 
не удовлетворяют спрос населения 
на многие товары местного произ
водства. В магазинах потребитель
ской кооперации продается все еще

О п ы т  в о л г о  г р с с Ъ ц е в  — т о м и ч а м
мало продуктов сельского хозяйства.

Недавно группа томичей выезжала 
в Волгоградскую область для изуче
ния опыта организации торговли и 
бытового обслуживания населения. 
Нам понравилось, что партийные и 
советские органы Волгоградской об
ласти вопросам торговли и бытового 
обслуживания населения придают 
первостепенное значение. Несколько 
лет назад во всех городах и районах 
были разработаны там конкретные 
планы строительства и реконструк
ции предприятий торговли, общест
венного питания и бытового обслу
живания.

Строительству магазинов, столо
вых, парикмахерских, предприятий 
быта волгоградцы дали зеленую ули
цу и в течение ряда лет в полном 
объеме осваивали и ^іентрализован- 
ные капиталовложения, и отчисле
ния от жилищного строительства. 
Сейчас в первых этажах жилых и 
административных зданий, располо
женных по красной линии улиц, раз
мещены магазины, кафе-столовые, 
предприятия' быта, оснащенные сов
ременным оборудованием. К р м е  это
го, во всех микрорайонах Волгогра
да, во многих райцентрах построено 
более полусотни кафе из железобе
тона и стекла, возведены холодиль
ники для хранения мяса, рыбы и 
молочных продуктов.

Вряд ли волгоградцам удалось бы 
этого добиться без активной помощи 
хозяйственных руководителей про
мышленных предприятий, строитель
ных организаций, колхозов, совхо
зов и учебных заведений. Эти руко
водители за счет средств предприятий 
и ссуд Госбанка хозяйственным спо
собом построили и сМчас строят ка
фе, столовые, помещения для быто
вых предприятий.

Особого внимания заслуживает 
работа комплексных приемных пунк
тов и салонов,- в которых размеще
но до 15 бытовых служб.

Промышленными предприятиями 
г. Волгограда были построены и пе
реданы управлению бытового обслу
живания 4 комплексных бытовых 
комбината, салон «Все для вас, жен
щины», три лодочные станции. Кол
хозами и совхозами построено в про

шлом году 65  бытовых мастерских. 
Развита сеть прокатных магазинов, 
которые предлагают выбор различ
ных приборов, машин и предметов.

Для улучшения работы предприя
тий общественного питания в горо
дах создана сеть цехов по производ
ству полуфабрикатов из мяса, рыбы, 
овощей. В магазинах всегда щирокий 
ассортимент- и хорошая выкладка 
товаров. Магазины, кафе, столовые 
архитектурно хорошо оформлены. 
Это придает особую красоту городу.

Очень большое внимание строи
тельству и реконструкции предприя
тий торговли на селе уделяет потреб
кооперация. В райцентре Дубовки, 
например, в котором побывали наши 
товарищи, есть универмаг, гастро
ном, мясной, молочный, хлебобулоч
ный, посудо-хозяйственный, ювелир
ный, книжный магазины, специали
зированный магазин тканей; три сто
ловые и кафе. Все они мало чем от
личаются от современных городских 
магазинов.

В городах и райцентрах потреб
кооперация имеет специальные ма
газины по продаже сельскохозяйст
венных продуктов.

Порадовала нас на предприятиях 
торговли и быта высокая культура 
обслуживания. На руководящих долж
ностях в торгах и трестах в Волго
граде работают 3 4 5  специалистов с 
высшим торговым образованием, мно
го рядовых работников имеют спе
циальное образование. Широко раз
виты курсовая подготовка кадров и 
заочная учеба в средних и высших 
учебных заведениях. Работники ма
газинов, столовых, бытовых пред
приятий носят красивую форму одеж
ды.

Мы с удовольствием констатиро
вали, что волгоградцы создали раз
витую современную сеть предприя
тий торговли, общественного пита
ния и бытового обслуживания. Такую 
сеть, которая способна удовлетворять 
запросы советских людей.

А разве нельзя добиться этого в 
нашей области? Конечно, можно. 
Правда, некоторые скажут, что 
г. Томск нельзя сравнивать с горо- 
дом-героем, который после войны по 
существу выстроен заново. В какой-

то мере с этим мнением можно согла
ситься. Но если для развития торгов
ли, общественного питания, бытово
го обслуживания населения в г. Том
ске и районах области мы по-настоя
щему используем наши возможности, 
то можно достигнуть многого.

За последние годы осуществляет
ся большое строительство на про
мышленных предприятиях и в сель
ском хозяйстве. Йо на протяжении 
ряда лет выделяемые на строитель
ство предприятий торговли и обще
ственного питания средства не ос
ваиваются. Даже не используются 
полностью отчисления от жилищного 
строительства.

В прошлом году в г. Томске на
мечалось построить 10 магазинов и 
16  столовых, а открыто вновь лишь 
3  магазина и 8  столовых. Потреб
кооперация из 16  магазинов и сто
ловых построила только 5. Маномет
ровый завод и завод режущих инст
рументов в 1 9 6 6  году должны были 
начать строительство столовых на 
4 0 0  мест. До сих пор они ничего не 
сделали. Очень плохо строятся пред
приятия торговли и бытового обслу
живания в большинстве леспромхо
зов области.

Объясняется это тем, что многие 
партийные организации, горисполко
мы и райисполкомы, руководители 
торгующих организаций не проявля
ют должной инициативы, настойчи
вости и заботы о развитии тор
говой сети и предприятий бы
тового обслуживания. У нас очень 
низка требовательность к руководи
телям торговых предприятий, что не^ 
редко ведет к перебоям в работе ма
газинов. По их вине иногда в мага
зинах отсутствуют в нужном ассор
тименте молочные продукты, хлебо
булочные изделия, мясо, овощи, мно
гие промышленные товары.

Серьезные недостатки допускают
ся -в подборе и воспитании работ
ников сферы обслуживания. Имеется 
немало фактов, когда на работу в 
торговлю и предприятия быта при
нимаются недостойные и нечестные 
люди, с- низким общеобразовате.чь- 
ным и культурным уровнем.

По опыту волгоградцев, райкомы 
КПСС и райисполкомы нашей обла

сти сейчас определяют меры по 
улучшению организации торговли, 
общественного питания и бытового 
обслуживания населения. Надо, что
бы важностью этой задачи проник
лись все руководители организаций, 
учреждений, промышленных пред
приятий.

Хороший план по дальнейшему 
развитию районного хозяйства, стро
ительству предприятий торговли, 
общественного питания, бытового об
служивания, культуры и благоуст
ройству наметили в Кировском рай
оне города Томска. К этим работам 
здесь широко привлекаются пред
приятия.

Электроламповый завод, например, 
должен в 1 9 6 7  — 1 9 6 8  годах хозяй
ственным способом построить комп
лексный приемный пункт бытового 
обслуживания, кафе ( н а ' углу про
спекта имени Кирова и улицы Совет
ской), озеленить и осветить часть 
прилегающих к заводу улиц, б.таго- 
устроить фасад своих корпусов. Этот 
же завод должен построить салон 
красоты и клуб со спортивным за
лом. Коллектив. «Сибэлектромотора» 
тоже запланировал строительство ка
фе, двух столовых, теплицы, овоще
хранилища, общетоварного склада 
и т. д.

В общей сложности силами пред
приятий, торговых и других организа
ций в Кировском районе за два года 
будет сооружено 6 магазинов, один
надцать столовых, столько же кафе, 
три спортивных комплекса, столько 
же детских садов, создано шесть 
новых скверов, не говоря уже о бла
гоустройстве, озеленении, освеще
нии, асфальтировании улиц.

Большие мероприятия по улучше
нию культурно-бытового обслужива
ния трудящихся намечены во всех 
районах. Надо, чтобы ни одно из них 
не осталось на бумаге. Доброе дело 
затеяли рабочие корреспонденты за
вода «Томкабель» и селькоры колхо
за имени Ленина Кожевниковского 
района. Нх инициатива —  взять под 
контроль общественности организа
цию культурно-бытового обслужива
ния населения— очень поможет делу. 
Райкомы партии, все партийные ор
ганизации должны поддержать это 
хорошее начинание.

П. КОСТАРЕВ, 
заведующий отделом админист
ративных и торгово-финансо
вых органов обкома КПСС.

«Завершить производствен
ное задание второго года пяти
летки к пятидесятилетию Совет
ского государства»—поа таким 
девизом работают многие про
изводственники завода «Сиб- 
элекТромотор» и среди ин.х пе
редовой производственник цеха 
№ 1 , ударник коммунистическо
го труда Михаил Вениченко.

НА СНИМКЕ: М. Вениченко.
Фото в. Ефименко.

КАШАЛОТЫ XX ВЕКА
Век химии каким-то образом 

повлиял на вкусы кашалотов, 
пластмассовую овощную сум
ку, пепельницу, флакон для ду
хов, нейлоновый стаканчик, 
большой моток кабеля с пласт
массовой обмоткой и даже цел
лулоидную куклу извлекли из 
желудков кашалотов научные 
сотрудники, плававшие на со
ветских китобазах в минувшем 
году. Эта необычная ко. ция
поступила на днях в Тн; -еэ-ч.-
ский научно-исследовато..,„^кий 
институт рыбного хозяй .:тва и 
океанографии. '

(ТАСС).

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й
«ПАСЫНКИ ОТ ГЕОФИЗИКИ»
Так называлась корреспон- 

денция Ф. Зосимова. Он подни- 
" мал в та'Зете вопросы повыше

ния технической вооруженно
сти геофизиков. Правильно ав
тор указывает на низкое ка
чество каротажного кабеля. 
Кабель новой марки дол
жен изготавливать один из 
заводов. Мы подали заявки 
с учетом снабжения новым 
кабелем всех партий. Пока, 
К сожалению, мы не можем 
дать партиям многоканальных.

транспортабельных геофизиче
ских станций. Создание много
канальной и в то же время раз
борной аппаратуры — доста
точно трудная задача, не ре
шенная в настоящее время на
учно-исследовательскими орга
низациями.

Подняты в статье и вопросы 
премирования сотрудников ка
ротажных партий. Намечаемый 
в ближайшее время переход 
всех организаций управления на 
новую снстеліу планирования н

экономического стимулирования 
позволит нам устранить имею
щиеся недостатки.

Геофизический трестпг дейст
вительно не уделяет должного 
внимания каротажной службе. 
Организация с первого января 
в Томске специализированной 
каротажной экспедиции ' даст 
возможность более оперативно 
относиться к запросам каро
тажных партий.

Н. РОЖОК, 
начальник Новосибирско
го территориального геоло
гического управления.

Путевка в жизнь
Два часа учащиеся 10-го «в» клас

са школы № 2 8  г. Томска обсужда
ли повесть В. Фролова «Что к че
му?» В ней показаны судьбы под
ростков, жизнь которых неосторожно 
поранена родителями.

Читая вместе эту повесть, ребята 
жили судьбой героев, радовались их 
удачам, а неудачи принимали так 
близко, словно свои. Они высказыва
ли свое мнение, свои мысли, может 
быть, еще не зрелые, но искренние.

В школах области на комсомоль
ских собраниях, диспутах старше- 

. классники" все чаще обсуждают во
просы: «Надо ли торопиться жить?», 
«Что ты сделал в свои 1 6 — 17  
лет?», «О девичьей гордости и муж
ском достоинстве», «Не просто быть 
сыном», «Оставь след в жизни шко
лы», «Кого ты возьмешь из товари
щей при полете на Марс?» и многие 
другие.

И на все эти волнующие вопро
сы ребята хотят получить ответы из 
уст Старших товарищей, учителей, 
и Б первую очередь классного руко
водителя как старшего друга. Мы 
еще часто в 1 6 — 17-летних юношах 
и девушках не умеем признать 
взрослых людей, хотя напоминаем 
им, что они на пороге зрелости, вру
чаем паспорта, комсомольские биле
ты, разрешаем посещать вечерние 
киносеансы.

Чуткость, внимание, способность 
взглянуть на то или иное явление 
глазами своих ребят —  как иногда 
этого не хватает многим классным 
руководителям! А ведь шко.ла дает 
не только знания, она учит жить.

Что и говорить, это очень прият
но, когда твои ученики говорят о те
бе так, как об учителе школы № 2 
Томска В. Р. Благовестовой:

« ...Я  хочу быть похожей на на
шу Валентину Романовну, —  пишет 
одна ученица. —  Она замечатель
ный математик, прекрасная спорт
сменка. Она всегда вместе с нами —  
в походе и в театре, лектории и на 
экскурсии, в кино и на праздниках! 
Чуткая, отзывчивая, требовательная. 
Вовремя умеет и направить нас, и 
предостеречь от ненужного шага. У

каждого из нас она умеет найти что- 
то хорошее —  хоть самое маленькое, 
незначительное —  и развивает его, 
это хорошее».

И таких учителей —  авторитет
ных, любимых —  в наших школах 
много. Это Т. Т. Бурова, В. И. Ло
мова из 8-й  школы, В. Г. Серкова 
из 4 8-й , 3. Г. Васина из 47-й , М. М. 
Іисовая, Н. Ф. Анисина из 11-й  
школы г. Колпашева, А. А. Вяткина 
из Ка^фтанчиковской школы Томско
го района. Они нашли точный прин
цип руководства: не управлять клас
сом, а направлять коллектив своих 
учащихся.

В их классах сами комсомольцы 
являются организаторами своей 

жизни. Классные руководители 
всегда поддерживают их инициативу, 
помогают принять правильное реше
ние. Так, по постановлению комсо
мольского собрания 10-го «б» класса 
4 8 -й  школы все учащиеся работали 
на строительстве учебного корпуса 
педагогического института, ездили с 
концертами художественной самодея
тельности на Вершининскую и Яр- 
скую фермы Томского района.

У класса вожатых школы М  53  
г. Томска девиз: «Живи для улыбки 
товарищей». Они ведут школу пио
нерских наук, где обучают пионер
ский актив отрядов. Под их руковод
ством работает клуб «Малышок» для 
учащихся начальных классов. Стар
шеклассники сами оборудовали пио
нерскую комнату. Работы было мно
го. Красили, белили, рисовали. А 
когда закончили, не пойерили; не
ужели сами все это смогли сделать!

На одном из собраний учащиеся 
10-го класса 2 8 -й  школы решили соз
дать копилку на проведение выпуск
ного вечера. Но где работать? И они 
обратились к директору школы с 
просьбой назначить их убирать часть 
школьных комнат вместо уходящей 
на пенсию технички. И то, что они 
сами решили этот вопрос, подняло их 
в собственных глазах.

Важно, чтобы классный руководи
тель ничего не решал за ребят, а 
умел бы вовремя подсказать, помочь 
найти выход из создавшегося поло
жения, научил ребят внимательно и

справедливо относиться друг к дру
гу, к интересам коллектива.

Когда появились первые двойки у 
отдельных учащихся 10-го «а» класса 
школы IN” 8 , то по предложению 
классного руководителя Надежды Фе
доровны Фисенко комсомольское бю
ро класса подготовило и провело со
брание, где строго спросили с лоды
рей, послали рейдовые бригады к 
ним домой. Для слабо успевающих 
учеников создали группы товарище
ской помощи по всем предметам. И 
результат налицо: к концу полуго
дия ни одного неуспевающего!

Группа ребят этого класса помога
ла в учебе десятикласснице Мо.іча- 
новской средней школы, которая на
ходилась на лечении в клинике гор. 
Томска. И теперь старшеклассники 
продолжают с ней переписку. Сле
дят они и за учебой учащихся в под
шефном пионерском отряде 6-го «б» 
класса. Здесь каждого волнует судь
ба света младших товарищей. Они 
живут по принципу: «Мы в ответе 
за всех». На открытом комсомоль
ском собрании десятиклассники дают 
характеристики своим товарищам 
накануне выпуска их из школы.

Не секрет, что характеристики, ко
торые выдает учащимся администра
ция школ, зачастую бывают похожи 
одна на другую: в них меняются 
только фамилии.

А теперь во многих школах стар
шеклассники сами обсуждают эти 
характеристики. И надо видеть, как 
объективно и в то же время при
страстно оценивают они дела и по
ступки товарища, ориентируют его 
на выработку в себе качеств настоя
щего советского человека.

Можно приводить бесконечное 
множество примеров, чтобы доказать, 
как это важно —  расширять грани
цы инициативы и самостоятельно
сти наших старшеклассников. Ведь 
от этого зависит, насколько подго
товленными мы выпустим их в боль
шую жизнь.

А.' СЫСОЕВА, 
заведующая кабинетом воспита
тельной работы института усо
вершенствования учителей.

ПРАЗДНИК ТУНИССКОГО НАРОДА
ТУНИС, 17 января. Корр. 

ТАСС А. Макаров передает: 
Тунисокая Республика отме

чает большой праздник — День 
борьбы за независимость.

15 лет назад, 18 января 1952 
года, французские колониаль
ные власти, пытаясь ликвидиро
вать развернувшееся в стране 
национально - освободительное 
движение, арестовали руково
дителей партии «Новый дус- 
тур»<и деятелей ряда прогрес
сивных органи.заций.

В ответ на аресты тунисцы 
усилили национально-освободи
тельную борьбу. По всей стране 
прошли массовые забастовки, 
демонстрации и митинги. В го
родах Сусе, Сфаксе, Бизерте и 
других происходили вооружен
ные столкновения с войсками 
колонизаторов.

В результате освободитель
ной борьбы тунисский народ до
бился независимости.

Ныне тунисцы отмечают свой 
праздник в ус-ловиях полного 
национального суверенитета.

В стране нет больше иност
ранных оккупационных войск. 
С осуществлением закона от 
12 мая 1964 года о национали
зации всех земель, принадле
жавших иностранным колони
стам, в Тунисе был ликвидиро
ван последний оплот колониаль
ного господства.

Как подчеркивается в опубли
кованном сегодня призыве по
литбюро правящей «социали
стической дустуровской пар
тии», Тунис полон решимости 
идти по пути дальнейшего укре
пления своей национальной не
зависимости.

К 50-ЛЕТИЮ ОКТЯБРЯ
Научные учреждения ' Юго

славии готовятся широко отме
тить 50-ю годовщину Октября. 
Осенью этого года в Белграде 
будет проведена научная конфе
ренция на тему: «Октябрьская 
революция и народы Югосла
вии». Готовится к печати доку
ментальный сборник о том, как 
труженики Югославии отмеча
ли годовщины Октября в пери
од с 1917 по 1945 годы. Вый
дет- в свет также сборник воспо

минаний югославов участни
ков Великой Октябрьской рево
люции. I

Коллективы югославских на
учных учреждений, (развернув
ших подготовку к 50-|летию Ок
тября, . просмотреліи свыше 
300.000 архивных до?:умегітов и 
отобрали из них тс, к/о- ■ рые от
носятся к Октябрьг'-'‘'й револю
ции. 'Установлено, , ■ -йчас в
Югославии прожиі ■ около 
тысячи участников Окліоря.

ЗАКРЫТИЕ В ИТАЛИИ ЖЕЛЕЗНЫХ ДЙРОГ
РИМ, 17 января. (ТАСС). 

5.270 километров железнодо
рожных путей Италии — поч
ти одна треть всей железнодо
рожной сети страны — в ско
ром времени будут закрыты. 
Это решение, принятое управле
нием государственных желез
ных дорог, вызвало протесты 
широкой итальянской общест

венности. Оно мотивінруется 
исключительно интересный вла
дельцев предприятий, кбторые, 
якобы, не нуждаются бсчлее в 
этих участках железных дорог. 
Острая же нужда в транс ші):те 
для населения, в первую, ос-е- 
редь для трудящихся, вынуж
денных зачастую ездить на ра
боту далеко от дома, в расчет, 
как видно, не принимается.

Армия безработных
р а с т е т

БРЮССЕЛЬ, 17 января. 
(ТАСС). В связи с начавшимся 
здесь экономическим спадом 
продолжает расти безработица.

С 1 по 7 января в Бельгии 
было зарегистрировано почти 
60 тысяч полностью безработ
ных и около 1 0 0 .0 0 0  частично 
безработных. Лишь за одну не
делю количество полностью без
работных увеличилось на 6  тыс. 
человек, а количество частично 
безработных — более чем на 
13 тыс.

В сенатской комиссии по иностранным делам США
ВАШИНГТОН, 17 января. 

(ТАСС). Сенатская комиссия по 
иностранным делам приступила 
к обсуждению внешнеполитиче
ских проблем США. На первом 
заседании, проходившем за за
крытыми дверями, выступил го
сударственный секретарь США 
Раск.

После окончания заседания 
Раск заявил журналистам, что 
он сделал широкий обзор поли
тики США во Вьетнаме и дру
гих районах мира. Оправдывая 
политику правительства в отно
шении Вьетнама, государствен
ный секретарь повторил обыч
ные утверждения американской 
пропаганды о том, будто Север
ный Вьетнам хочет силой захва

тить Южный Вьетнам.
Раск сообщил также предста

вителям печати, что он инфор
мировал членов комиссии о по
ложении в Таиланде и на Сред
нем Востоке.

Государственный секретарь 
заявил корреспондентам, что 
Соединенные Штаты должны 
продолжать бомбардировки Се
верного Вьетнама. В то же вре
мя, по его словам, американ
ские дипломаты будут продол
жать выяснять, какие имеются 
возможности для того, чтобы 
прекращение бомбардировок 
привело к миру.

Сенатор Фулбрайт, также вы
ступивший перед представите
лями печати, сообщил, что Сое

диненные Штаты удвоили свои 
обязательства во Вьетнаме с 
тех пор, как сенатская комис
сия по иностранным делам про
вела Б прошлом году свое пер
вое рассмотрение политики 
США во Вьетнаме. Но он под
черкнул, вместе с тем, что США 
ведут необъявленную войну.

Во время сегодняшнего за
седания комиссии, сказал Фул
брайт, обсуждался вопрос о 
взаимозависимости националь
ных интересов и необходимости 
ведения этой войны. «Мы не мо
жем быть великой нацией, поз
воляя нашему обществу катить
ся по наклонной», — подчерк
нул сенатор.

Д Е Л О  О П Р Е С Т У П Л Е Н И И  США ВО В Ь Е Т Н А М Е
К о р р е с п о н д е н т  Т А С С  С . Л у б о , п р и с у т с т в о в а в 

ш а я  На за с е д а н и и  с о в ет ск о й  к о м и сси и  с о д е й с т в и я  
В ь е т н а м с к о м у  к о м и т е т у  п о  р ас с л е д о в а н и ю  а м е р и 
к а н с к и х  п р есту п л ен и й , п о л у ч и л а  д л я  п у б л и к а ц и и  
н ек о т о р ы е  д о к у м е н т ы  —  н о в ы е  д о к а з а т е л ь с т в а  т о 
го , ч т о  в о й н а  С Ш А  во  В ь е т н а м е  —  э т о  ч у д о в и щ 
н ое п р е сту п л ен и е  п р о т и в  ч е л о в еч ест в а .

В о т  онИі с в и д е т е л ь с т в а , к о т о р ы е  ю р и с т ы  р а з н ы х  
с т р а н  н а м е р е н ы  в н ести  в  « д ел о »  о п р есту п л ен и и  
С Ш А  во В ь е т н а м е ;

...В о  в р е м я  к а р а т е л ь н о й  э к с п е д и ц и и , п р о в о д и в 
ш ей ся  в д е к а б р е  в  к о м м у н ах  з а п а д н о й  ч а с т и  о к р у 
га  С о н  Т и н ь , с о л д а т ы  ам е р и к а н с к о й  1-й д и в и зи и  
м о р ск о й  п ех о ты  и  н аем н и к и  П а к  Ч ж о Н  Х и  и з  
б р и г а д ы  « Г о л у б о й  д р а к о н »  в р ы в а л и с ь  в д ер е в н и , 
з а п и р а л и  Ж и телей  в  д о м ах , р а с с т р е л и в а л и  и х  и з  
в и н то в о к  и з а б р а с ы в а л и  гр а н а т а м и . З а т е м  п о 
д о ж г л и  д о м а , ч т о б ы  т р у п ы  п р е в р а т и т ь  в  пепел . 
О н и  у б и в а л и  к р е с т ь я н , р а б о т а в ш и х  н а  п о л я х , д е 
тей  в ш к о л ах . М н о г и е  сбм ьи  б ы л и  и с т р е б л е н ы  п о л 
н о сть ю .

...В  д е р е в н я х  Д ь е н  Н ь е н , Ф ы о к  Л о к ,  А н  Т х о  и  

д р у г и х  ж и т е л е й  з а г о н я л и  в у б е ж и щ а , а  за т е м  б р о 
с а л и  т у д а  г р а н а т ы , п у с к а л и  о т р а в л я ю щ и е  га з ы . 
Ж е н щ и н  р а з д е в а л и  д о н а г а  и  н а с и л о в а л и . С р е д и  
ж е р т в  б ы л и  д е в о ч к и  11 — 12 л ет . Н е с к о л ь к и х  д е 
тей  у б и л и  н а  р у к а х  у  м атер ей .

...5  д е к а б р я  в  в о с то ч н ы х  к о м м у н ах  о к р у г а  Б и н ь  
С о н  а г р е с с о р ы  у в е л и  с  со б о й  в сех  ж и т е л е й  и  ч а с т ь  
и з  н и х  р а с с т р е л я л и . Н а  с л ед у ю щ ее  у т р о  о н и  о к р у 
ж и л и  д е р е в н и  Л а к  С о н , Л о к  Т у ,  О н г  Б и н ь , А н  
Ф у о к , гд е  з а х в а т и л и  б о л ее  4 0 0  ч е л о в ек , в б о л ь 
ш и н ств е  св о ем  ж ен щ и н , с т а р и к о в  и  д ет ей . К а р а т е 
ли  з а п е р л и  и х  в д о м ах  и з а к и д а л и  г р а н а т а м и . 
О с т а в ш и е с я  в  ж и в ы х  б ы л и  д о б и т ы  и з  в и н то в о к .

З а  с т р о к а м и  со о б щ ен и й , п о л у ч ен н ы х  о т  п о с т о 
ян н о го  п р е д с т а в и т е л ь с т в а  Н а ц и о н а л ь н о г о  ф р о н т а  
О св о б о ж д ен и я  Ю ж н о г о  В ь е т н а м а  в  С С С Р ,-  со тн и  
п о гу б л е н н ы х  ж и з н е й , к р о в ь  и с т р а д а н и я  л ю д ей ,

е д и н с т в е н н а я  в и н а  к о т о р ы х  в  то м , ч т о  он и  х о т я т  
в и д ет ь  сво ю  р о д и н у  с в о б о д н о й  и  н е за в и с и м о й .

—  Н е т  н и к а к о го  с о м н ен и я  в то м , ч то  н а с т у 
п и т  д е н ь , к о г д а  м е ж д у н а р о д н ы й  с у д  сп о л н а  с п р о 
си т  с  п р е с ту п н и к о в  з а  все , что  он и  н а т в о р и л и  во  
В ьет н а м е , —  с к а з а л  п р е д с е д а т е л ь с т в о в а в ш и й  н а  
за с е д а н и и  с о в е т с к о й  к о м и сси и  п р о ф ессо р  И . И . 
К а р п е ц  —  в и ц е -п р е з и д е н т  а с с о ц и а ц и и  с о в е т с к и х  
ю р и сто в .

О н  п о д ч е р к н у л , что  а м е р и к а н с к а я  в о е н щ и н а  
св о и м и  д е й с т в и я м и  н а гл о  п о п и р а е т  м н о го ч и с л е н 
н ы е к о н в е н ц и и , п о д  к о т о р ы м и  с т о и т  п о д п и сь  ру 
к о в о д и т е л е й  С Ш А .

У ч а с т н и к и  з а с е д а н и я  к в а л и ф и ц и р о в а л и  н о в ы е  
з л о д е я н и я  a rp e c fo p o B  к а к  п р е с т у п л е н и я  п р о т и в  з а 
ко н о в  и  о б ы ч аев  в о й н ы , п р о т и в  ч е л о в еч н о сти . П о 
л у ч ен н ы е  м а т е р и а л ы  реш ен о  п р и о б щ и т ь  к  у ж е  
и м ею щ и м ся  д о к у м е н т а м  и  н а п р а в и т ь  их в М е ж д у 
н ар о д н у ю  к о м и сси ю  по р ас с л е д о в а н и ю  п р е с т у п л е 
н и й  а м е р и к а н с к и х , а г р е с с о р о в  п р и  М е ж д у н а р о д н о й  
а с с о ц и а ц и и  ю р и с т о в -д е м о к р а т о в  ( М А Ю Д ) ,

■
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К У Р С О В О Й -
дипломный-
ДИССЕРТАЦИЯ
В ВЕСТИБЮЛЕ главного 

корпуса политехнического 
института висит календарь; 

■<До 1-й межвузовской научно- 
методической конференции ос
талось... дней». Цифра, показы- 
вающар, сколько осталось до 
открытия конференции по на
учно-исследовательской работе 
студентов, мелькает, как в ки
нематографе: 45... 40... 38.

Дней остііется все меньше: 
конференция будет проводиться 
14 февраля, а работы в оргко
митете не убавляется. Редак
тируется сборник докладов, 
рассылаются ответы на запросы 
в вузы Новосибирска, Сверд
ловска, Ленинграда, Риги, 
Грозного, уточняется программа 
проведения конференции, на
мечаются планы, чем занять 
гостей в свободное время.

На кафедрах обдумываются 
темы выступлений, дискуссий, 
решается, что- показать во вре
мя экскурсий участникам кон
ференции, что представить на 
выставку.

Мы спросили у заведующего 
кафедрой электроизмерительной 
техники ТПИ И. Г. Лещенко:

— О чем вы расскажете уча- 
істникам конференции?

— Я думаю, — ответил Иван 
Гаврилович, — что наша кафед
ра может рассказать о реаль
ном дипломном проектирова- 
нииі К этому мы подошли не 
сразу. В 1960 году, в связи с 
выделением кафедры, нам дали 
помещение и студенты сами на
чали оборудовать лаборато
рию: изготовлять макеты, стен
ды, приборы. В том же году мы 
смогли заключить первый, хоз
договор с манометровым заво
дом на разработку и установку 
тахометров, приборов для про
верки и градуировки. . Включи- . 
лась в эту работу группа под

руководстволг Валерия Ковшо
ва (ныне начальника лаборато
рии в Нижнем Тагиле): Эдуард 
Колотий, Владимир Лазарев, 
Борис Бунин и другие ребята. 
Потом они помогли организо
вать и оборудовать измеритель
ную лабораторию на заводе ма
тематических машин.

Следующим этапом вовлече
ния студентов в научно-иссле
довательскую работу было кур
совое проектирование на реаль
ную тему — тему, разрешения 
которой ждут десятки заводов.

Студент В- Дрейзин подго
товил проект установки для из
мерения тонких проводов в 
процессе волочения. Этот тпѵт 
уже по объему — около 1 0 0  
страниц — был близок к дип
ломной работе. А главное, он 
был ценен теоретическими и 
экспериментальными исследова
ниями, связанными с разпабот- 
кой приборов, основанных на 
методе вихревых токов. Вале
рий сам освоил эту теорию с 
помощью ассистента Владимира 
Константиновича Жукова (те
перь В. К. Ж уков — кандидат 
технических наук).

Валерий увлекся работой и 
в .этом же направлении подгото
вил дипломный проект, а потом 
и диссертацию.

-От ■ курсового к дипломному 
проекту, а от него — к диссер
тации. — такой путь проложили 
многие бывшие, студенты: Вла
димир Долгополов, Дмитрий 
Миляев и другие.

26 декабря блестяще защити
ла свой проект ленинская сти
пендиатка Диана Авдеева. Те
ма ее.работы; «Прибор для об
наружения инородных металли
ческих тел в живом организ
ме». .

Родилась эта тема тан. В 
прошлом году на кафедру при
шли двое в белых халатах.

— Помогите нам. На опера
цию в детскую клинику медин
ститута привезли девочку. 
Дробинки от случайного вы
стрела застряли в колене, нуж
но все их обнаружить.

Через два дня прибор был 
создан сотрудниками нашей ка
федры и кафедры основ радио
техники. Операция прошла ус
пешно. Этот случай натолкнул 
нас на мысль дать курсовой про
ект на такую тему студентам. 
Диана Авдеева и Борис Добнер 
взялись разработать новый 
прибор. Сами присутствовали 
на операции, где он успешно 
проходил испытания.

Затем Авдеева взяла эту те
му для дипломного проектиро
вания. Сейчас мы оставляем 
Диану Константиновну на ка
федре с тем, чтобы она могла 
свои мысли развить в диссер
тации.

Можно точно сказать, что 
большинство тем дипломных 
проектов идет у нас по заказам 
предприятий и учреждений, а 
также для кафедры. Половина 
из них — е подготовкой черте
жей, эскизных проектов. Нын
че одно из новосибирских пред
приятий дало заявку на три 
дипломных проекта, и пред
ставители его приехали прямо 
на защиту.

А бывает и так. Краснояр
ский шинный завод приступил 
нынче к разработке электроиз
мерительной аппаратуры для 
измерения толщины корда с по
мощью изотопов. Дипломный 
проект на эту тему был разра
ботан у нас два года назад Га
линой Цариковой. Красноярцы 
запросили этот проект, и мы им 
его вышлем на определенный 
срок.

Несколько работ мы сделали 
для НИИ ядерной физики и 
электронной интроскопии нашет 
го института.

Дипломный проект,, разра
ботанный студентом Борисом 
Винокуровым, Владимир Долго
полов взял как тему канди- г 
датской диссертации.

Эдуард Колотий, один из пер
вых наших выпускников, сей- - 
час в своей кандидатской дис
сертации разрабатывает для 
Томского подшипникового заво
да полуавтомат для разбра-

йЭ (D (8 йі Ш 1-
Скоро эта машина с ромбовидной эмблемой почтовой связи на 

желто-синем борту встанет на полиэтиленовые лыжи. Взревет про
пеллер, который будет смонтирован сзади, и аэросани К-30 конст
рукции известного создателя вертолетов Камова отправятся в рейс 
по одной из северных трасс. Авиационный двигатель мощностью в 
260 лошадиных сил, тот, что стоит на самолетах ЯК-12, обеспечит 
машине максимальную скорость до семидесяти километров в час. 
Аэросани К-30 способны за один рейс доставить 600 килограммов 
почтового груза на расстояние 250—300 километров.

На снимке; аэросани К-30.
Фото Ф. Хитриневича.

ковки малогабаритных подшип
ников по моменту трений. Это— 
тоже продолжение его диплом
ного проекта.

Сейчас мы уже на 2 —3-х кур
сах даем студентам темы пер
спективных научно-исследова
тельских. работ, которые могут 
стать дипломными проектами.

— Перейдя йа новую специ
альность — информацию изме
рительной техники, — мы не 
смогли включить ■ научно-ис
следовательскую работу сту
дентов в учебный план, но со 
временем обязательно это сде
лаем, как делали раньше, — 
закончил беседу Иван Гаврило
вич.

Кафедра электроизмеритель
ной техники не единственная в 
Томском политехническом, пи
томцы которой выполняют про
екты для производства. Ана
лиз около 6 .0 0 0  проектов, под
готовленных за последние 5 лет, 
показывает, что основные на
правления дипломных проек
то въ  дипломных работ соответ
ствуют профилю научно-иссле
довательской рабо.ты института 
по госбюджетной и хоздоговор
ной тематике.

Многие профилирующие ка
федры, кроме индивидуально
го метода работ над проектом, 
применяют и более прогрес
сивные групповые методы, 
орцентируясь на то, что на заво
де часто проблемы решаются 
коллективно, с участием инже
неров разных специальностей.

Р. ГОРОДНЕВА.
Томский политехнический 

институт.

«РАКЕТА» УХОДИТ... ПОД ЗЕМЛЮ' =

Д И Р Е К Т О Р  
ПЛАТИТ ШТРАФ

Получая очередную зарплату, 
директор ЛЬВОВСКОГО завода «Теп
локонтроль» Николай Максимович 
Царюк не досчитался 50 рублей. 
Они удержаны в виде штрафа..; 
Об этом сообща’ет в своей теле
грамме корреспондент Украинско
го телеграфного агентства В. Афа
насьев.

В июне прошлого года техниче
ский . инспектор профсоюза рабо
чих машиностроения провел об
следование завода «Теплоконт
роль». В цехах он выявил серь
езные упущения в организации 
охраны труда, техники безопасно
сти и промышленной санитарии. 
Свои замечания инспектор довел 
до сведения директора. Тот обе
щал исправить положение и опре
делил сроки ликвидации недостат^ 
ков. Прошло полгода. Повторная 
проверка показала, что положение 
мало изменилось к лучшему. Тог
да технический инспектор, ис
пользуя предоставленное ему за
коном право, оштрафовал дирек
тора на пятьдесят рублей.

Штраф оказал хорошее дейст
вие. Тов. Парюк быстро принял 
меры к ликвидации недостатков, 
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Первуіс партию таких подземных «ранет» изготовил 
по проекту ученых Сибирского отделения Академии наук 
СССР HonAjieHTHB Одесского завода строитеяьно-отделоч,- 
ных машин. Это оригинальный пневматический снаряд, 
который, двигаясь в земле с большой скоростью; проби
вает гладкую, ка к труба, скважину диаметром до 250 мил
лиметров. !

Пневматиі^есная «ракета» легко проходит в самых труд- 
нодоступныхі для строителей местах. С ее.помощью мож
но прокладывать газовые  ̂ водопроводные коммуника
ции, телефонные и телеграфные линии под шоссейными 
и железными дорогами, под жилыми зданиями и другими 
сооружениями.

(ТАСС).

vt X  Н Р А В Ы

I  НА СПОРТИВНЫЕ 
I  Т  Е .  М  Ы МАЛО ЛАВРОВ У БОРЦОВ...

Совет элегантным женщинам: купите дорогое ме
ховое манто и попросите знакомого вам художника 
живописно разрисовать его несмываемыми красной, 
веленой, голубой и желтой красками.

Будет необычайно эффектно и модно. Так думает 
западногерманский художник и скульптор из Эр
лангена Т. Хубергер. Он выдвинул недавно эту сног
сшибательную идею и, очень может быть, уже вну
шил ее ряду пресытившихся богатых модниц.

(Фото Кейстон—ТАСС).

В спорте важное значение 
имеет Обмен опытом, обще
ние спортсменов и тренеров.

Всего несколько лет назад, 
омские спортсмены были ря
довыми. А сейчас этот город 
в числе лидеров по подго
товке спортсменов экстра
класса, в том числе и бор
цов.

Что' же позволило' омским 
борцам выйти н а ' большую 
спортивную афену? Прежде 
всего кропотливая работа 
тренеров, внимание руковод
ства спортивных организа
ций, лровадение открытых 
соревнований.

В 1962 году, когда впер
вые проводились открытые 
соревнования на первенство 
Омска, местным борцам по
хвалиться было почти нечем. 
Шли годы, и открытое пер
венство города переросло в 
соревнование ■ республикан
ского значения, а в 1966' го
ду эти соревнования носили 
название «Всесоюзный тур
нир на приз» Иртыша»! На 
соревнование прибыли бор
цы из многих городов Совет
ского Союза. Среди участни
ков было 55 мастеров спор
та, в числе которых находи
лись чемпионы и призеры 
России, СССР, Европы и 
мира.

На этих соревнованиях я 
был заместителем главного 
судьи, так что мне довелось 
наблюдать омских борцов в 
действии. Можно сказать, 
что они стали хозяевами 
ковра. Семь омичей оказа*- 
лись в числе призеров!

Не умаляя достоинств том
ских мастеров, таких, как 
трехкратный чемпион Рос
сии Иван Сѳпетников, неод
нократный призер России 
и призер первенства страны 
Владимир Бычков, неодно
кратные чемпионы и призе

ры России Владимир Смир
нов, Владимир Цветков, хо
чется отметить, что наши 
борцы выглядят значительно 
слабее спортсменов других 
городов Сибири. Об эхом го
ворят, в частности^ очень 
скромные результаты вы
ступлений нашей команды на 
зональных соревновани.чх 
РСФСР. -  . - ъ . . .
■-' .В’ Томске когда-то было 
отделение классйчёсй'ой бЪрь- 
бы при городской спортивной 
школе, работали детские и 
юношеские группы при 
«Труде», «Спартаке» и «Тру
довых резервах». В настоя
щее время развитие борьбы 
затормозилось. Ни в Томске, 
ни в Колпашеве ковров нет. 
Магазин спорттоваров Том
ска уже больше года «вы
полняет» заявку спортивного 
клуба «Янтарь» на завоз 
двух ковров.

Необходимо восстановить 
существовавшие ранее сек
ции, открыть специализиро
ванную юношескую спортив
ную школу и возродить ра
боту отделения борьбы в 
спортивной школе молодежи. 
Опытных Иі грамотных трене
ров для ведения занятий в 
этих секциях и отделениях 
вполне достаточно. А :ДДЯ то
го, чтобы обеспечить .районы 
и города области специали
стами с высшим образовани
ем, необходимо ввести при 
факультете физвоспитания 
пединститута специализацию 
по этому виду спорта.

Одной из важных мер по 
развитию классической борь
бы является проведение .от
крытых соревнований на 
первенство города и области. 
Но Томский городской и об
ластной союзы спортивных 
обществ и организаций про
водят соревнования редко. 
Годами тянется разговор о

том, чтобы личное, команд
ное и лично-командное пер
венство на областных сорев
нованиях проводить раздель
но. Соревнования на первен
ство области, как правило, 
проводятся перед зональным 
первенством РСФСР и носят 
лично-командный характер. 
Такие соревнования вызыва
ют-у т.реаеров и .уиастнИков 
командный интерес, -то есть, 
выигрыш командного первен
ства стаится во главу угла. 
Поэтому многие; участники 
выступают В' интересах 
командной победы не в своих 
весовых категориях, что за
трудняет отбор кандидатов в 
сборную команду области. 
Напрашивается вполне опре
деленный вывод: перед зо
нальным , п е р в е н с т в о м  
Р С ^С Р и другими крупны
ми соревнованиями следует 
проводить соревнования на 
личное первенство.

Слабо используются в лет
нее время сады и парки, ста
дионы и площадки для раз
личных соревнований по 
борьбе, что надо поставить в 
вину городской и областной 
федерациям борьбы, кото
рые не занимаются развити
ем этого вида спорта. Эпизо
дичными стали выезды бор
цов в районы и города с по
казательными выступления
ми, с беседами мастеров 
спорта и проведением откры
тых занятий с секциями 
борьбы. Здесь следует заме
тить, что пропаганда клас
сической борьбы в городе 
отсутствует.

Необходимо улучшить су
действо. У нас оно проходит 
на очень низком уровне. 
Многие судьи забывают, что 
они не только воспитатели 
спортсменов, но и помощни
ки тренеров. Ни для кого не 
секрет, что грамотное и ква

лифицированное судейство 
'соревнований помогает спорт
смену правильно ориентиро
ваться в (^ложных условиях 
ведения борьбы, помогает 
познавать тонкости этого ви
да спорта. Медвежью услугу 
оказывают спортсменам при
страстные судьи. Такое су
действо приучает спортсме
нов- 'надеяться на «своих» 
судей, 1,их., помощь, и когда 
такой спортсмен оказывает
ся на крупных соревновани
ях, он теряется, и его хвата
ет всего на два-три круга. 
Хочется еще коснуться пра
вильности присвоения спорт
сменам квалификации. В хо
де многих соревнований не
вольно возникает вопрос: а
не выступаем ли мы в роли 
доброго дядюшки при при
своении спортивных разря
дов? Мне кажется, что да. 
Мы забываем о тех требова
ниях по технической подго
товке, о которых ясно и чет
ко сказано в Единой всесо
юзной классификации.

С незапамятных времен 
Россия славилась богатыря
ми. Следя за ходом выступ
лений сборной СССР на чем
пионатах мира, за их успе
хами, каждый немножко ч 
себя чувствует в роли побе
дителя. Еще более приятно 
было бы 'сознавать, что за 
сборную выступали и томи
чи. Для нас это пока лишь 
только мечты.

Сейчас каждый томич, 
будь то руководитель спор
тивной организации, или ря
довой спортсмен и даже еще 
не спортсмен, чувствует 
себя положенным на ковер, 
Да еще на обе лопатки,

А. АФАНАСЬЕВ,
судья всесоюзной кате
гории по борьбе.
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в к л а с с е  «Б»
Сообщаем результаты матчей 

на первенство страны по хоккею в 
четвертой зоне класса «Б», состо
явшихся 15 —16 января.

«Гидростроитель» (Дивногорск) 
— «Строитель» (Кемерово) — 
5:8, 3:7;

«Буревестник» (Красноярск) — 
«Чкаловец» (Новосибирск) — 
10:5, 3:1;

«Труд» (Новокузнецк) — «Вод
ник» (Тюмень)' — 8:2, 2:6;

«Торпедо» (Рубцовск) — «Мо
тор» (Барнаул) — 2:1, 5:3.

(ТАСС).

Наши гандболисты 
—в полуф инале

СТОКГОЛЬМ, 18 января. 
(ТАСС). Одержав вчера вечером 
в четвертьфинальной встрече чем
пионата мира по ручному мячу 
победу над сборной ФРГ —: 19:16, 
советские гандболисты вышли в 
полуфинал, где встретятся с коман
дой Дании. Г

Результаты других четвертьфи
нальных игр: Румыния — Вен
грия — 20:19, Чехословакия — 
Швеция — 18:11, Дания — Юго
славия — 14:13.

И снова Лейн
ТБИЛИСИ. (ТАСС). Неудачно 

начавший нынешний чемпионат 
страны по шахматам гроссмейстер 
Полугаевский в последние дни, на
конец, стал обретать боевую фор
му и решительно устремился в 
погоню за лидерами. Сегодня при 
доигрывании отложенных партий 
он вписал в свой актив два побед
ных очка, выиграв у Николаевско
го и чемпиона страны Штейна.

После двенадцати туров лидиру
ет международный мастер Анато
лий Лейн, набравший 7,5 очка из 
11 возможных. Гроссмейстер Кро- 
гиус тоже имеет 7,5 очка, но из 
12. По 7 очков из 11 возможных 
набрали украинские гроссмейстеры 
Штейн и Геллер. У экс-чемпиона 
мира Смыслова 7 очков после 12 
встреч. Гроссмейстеры Бронштейн, 
Корчной к международный мастер 
Гипслис имеют по 6,5 очка из 11, 
а Полугаевский — 6,5 очка из 12 
возможных.

Вчера участники чемпионата от
дыхали. Сегодня — тринадцатый 
тур.

Начали с победы
ССЛС, 17 января. (ТАСС). С 

двойной победы в личном и 
командном зачете начали совет
ские конькобежцы традиционный 
матч со сборной Норвегии. Быст
рее всех 500-метровку прошли 
20-летний студент из Коломны Ва
лерий Муратов и чемпион СССР 
в спринте свердловчанин Борис 
Гуляев. У них одинаковое время— 
40,9 секунды. Третье место занял 
с личным рекордом норвежец 
Вьерн Тветер — 41,0 (это лучший 
результат сезона среди норвеж
ских скороходов).

Счет матча по-сле первой ди
станции стал 75:61 в пользу го
стей.

Поздно вечером закончились 
забеги на 5.000 метров. И хотя их 
выиграл с отличным временем ре
кордсмен мира на этой дистанции 
норвежец Майер (7 мцр. 40,8 сек.), 
в командном зачете и здесь побе
дили наши ребята — 74:62. Вто-' 
рое, третье и четвертое места за
няли наши Каплан, Селянин и Че- 
кулаев.

После первого дня матча счет 
стал 149:123 в пользу сборной 
СССР.
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ПЯТНИЦА, 20 ЯНВАРЯ
.18,30. -О ч9РК « У щ ел ь е  о р л о в » . 18.45. 

« Е в а  Р у т т к а и  — а к т р и с а  года» .
19.15. В л а б о р а т о р и я х  у ч е н ы х . 19.25. 
П оет  з а с л у ж е н н а я  а р т и с т к а  Р С Ф С Р 
Т а т ь я н а  ІІІм ы га . .19.40. Н о в о сти . 20.00. 
В ч е с т ь  5 0 -л е т и я  С о в е т ск о й  в л а с ти . 
Т в о р ч е с к и е  в е ч е р а  у ч а с т н и к о в  п е р 
во го  ф е с т и в а л я  т е л е ф и л ь м о в . П о к а 
з ы в а е т  К р а с н о я р с к .

СУББОТА, 21 ЯНВАРЯ 
17.00. В ам , м ал ы ш и ! 17.25. М ир за  

н ед ел ю . 17.40. « И н о с т р а н н а я  к и н о 
х р о н и к а » . 17.50. К луб  « Х у д о ж е ст в е н 
н а я  с а м о д е я т е л ь н о с т ь » . 18.20. Д о к у 
м е н т а л ь н ы й  ф и л ь м  Т о м ск о го  т е л е в и 
д е н и я  « П р о д о л ж е н и е ' с л ед у е т ...»  
18.40. « Д о б р ы й  в е ч е р » , К о н ц ер т .
19.15. Ф р а г м е н т ы  и з  ф и л ь м а  « С к в о зь  
л е д я н у ю  м глу » . ,19.40. « П есн и  в  и с т о 
р и к о -р е в о л ю ц и о н н ы х  ф и л ь м а х » . 20.10. 
«Ж и во й  Л ен и н » . (Д о к у м е н т а л ь н ы е  к и 
н о к а д р ы ). 20.40 . Н о в о сти . 21.00. К и н о 
п о в е с т ь  « П е р в ы й  у ч и т е л ь » . (По о д н о 

и м е н н о м у  п р о и з в е д е н и ю  л а у р е а т а  
Л е н и н ск о й  п р е м и и  Ч и н г и з а  А й тм ато - 
ва)Г Д етям  до  16 л е т  с м о т р е т ь  ф и л ь м  
н е  р а з р е ш а е т с я .

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 22 ЯНВАРЯ 
, 1 6 .0 0 .' В ам , м ал ы ш и ! 16.40. Э к р а н -  
ш к о л ь н и к а м . 18.05. «В к а д р е  — б у д 
ни З ем л и » . Ф о т о и н ф о р м а ц и и . 18.15. 
К о н ц е р т  Т а л л и н с к о го  т е л е в и д е н и я .
18.. 40. Р е п о р т а ж  «Д о р о го й  б о ев о й  
с л ав ы » . 19.00. « Н о во сти  д н я » . 19.10. 
« С т р ан и ц ы  и с т о р и и  р у с с к о й  і-слас- 
си к и » . 20.00 . « К и н о э к р а н  я н в а р я ,  
ф е в р а л я » . 20.50. В ы с т у п л е н и е  т р и о  
г и т а р и с т о в  Т о м ск о го  Д ом а у ч е н ы х .
21.00. Х у д о ж е ст в е н н ы й  ф и л ь м  «Х ок
к еи сты » .

ПОНЕДЕЛЬНИК, 23 ЯНВАРЯ
18.30. Д о к у м е н т а л ь н ы й  о ч е р к  « К р о 

в а в о е  в о с к р е с е н ь е » . 18.55. « З н а е т е  
оо Э к р а н  — ш к о л ь н и к а м .
20 . 10 . Н о в и н к и  н а у ч н о -п о п у л я р н о г о  
ки н о . 20.40. Н о во сти . 21.00 . К и н о п о 
в е с т ь  «Ты н е  с и р о т а » .

Х Р О Н И К А
Решением исполнительного комитета Томского областного Совета 

депутатов трудящихся с. Стрежевое Александровского района отне
сено к категории -рабочих поселков с присвоением ему наименования 
рабочий поселок Стрежевой.

Из депутатов Стрежевского сельского Совета образован Стрежёв- 
ской поселковый Со*^ет. Стрежевскому поселковому Совету подчине
ны административно населенные пункты; Светлая Протока Медвепе- 
во и Колтогорск.

ПОГОДА
19 января по Томской, области 

ожидается облачная с прояснения
ми погода, местами снег, метель, 
ветер юго-западный, 7 —12 метров 
в секунду, температура 10—15 
градусов мороза.

По г. Томску—облачная погода с

прояснениями, слабый снег, ветер 
юго-западный, 7— 12 метров в се
кунду, температура 1 0 — 1 2  граду
сов мороза.

Редактор А. П. НОВОСЕЛОВ.

томский
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

19  я н в а р я  •—  «Третья сестра».
Н а ч а л о  с п е к т а к л я  — в  19 ч а с . 30 

м и н .
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Большой зал — «Верность мате
ри» — 9-30, 11-15. 13, 14-45, 16-30, 
18-20, 20-10, 22.
Малый зал — «Республика 
Ш кид» 10, 12, 14, 16. 18, 20, 22. 
Зал кинохроники — «Занавес 
не закрывается» — 10. 11-05,
12-10, 13-15, 14-20. 15-30, 16-35,
17-40, 18-45. 19-50, 20-55, 22.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Республика 
Шкид» — 10, 12, 14, 16, 18, 20, 22. 
Зеленый зал — «Верность мате
ри» — 11-15, 13, 14-45, 16-30, 18-15, 
20, 21-45. Сборник фильмов — 
9-45.

«ПИОНЕР»
«На граф ских развалинах» —
9-30, 10-55. 12-20, 13-45, 15-10,
16-35.
«Дайте жалобную книгу» — 18,
19-45, 21-30.

«СИБИРЯК»
«Верность матери» — 12-30, 14-15, 
16. 17-45. 22-20. «Война и мир» 
(1-я серия) — 9-40. 19-30.

д о м  КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Ехали мы, ехали» — 17. «Исто
рия моей глупости» — 19, 21,

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Игра без правил» — 16. 18, 20,
22.

Томскому управлению «Втор- 
■чермета» требуются секретарь-ма
шинистка и кассир-машинистка.

Обращаться: г. ■ Томец-З. - улица 
Яковлева. 18.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ЧЕТВЕРГ, 19 ЯНВАРЯ

18.30. « Р а с с к а з ы  об  и с к у с с т в е » . По 
с т р а н и ц а м  и с т о р и и  с о в е т с к о й  ж и 
в о п и си . (П е р е д а ч а  п я т а я ) .  18.50, Ф и л ьм  
Т о м ск о го  т е л е в и д е н и я  «Мандат*. 19.15. 
С п е ц и а л ь н ы й  в ы п у с к  Ц е н т р а л ь - . 
н ого  т е л е в и д е н и я  «Визит в страну 
Ататюрка». 19.40. Н о в о сти , 20.00. В 
честь 50-летия Советской власти. 
Т в о р ч е с к и е  в е ч е р а  у ч а с т н и к о в  пер-' 
вого  ф е с т и в а л я  т е л е ф и л ь м о в . Пока
зывает Омск.
^□□□□□□□□□□□□□□□□□□□повооаоаоооооо̂
g томский МЕДИЦИНСКИИ ° 
g ИНСТИТУТ g
I  объявляет, что в среду, □
□ 1  феграля', в 2  часа дня, в ак-g
° товом зале, на ученом совете g 
gсостоится g
g ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ g 
g на соискание ученой степенно 
о'доктора медицинских ' наука
□ А. Я. Креймером на тему: «Me-g
g ханические колебания низкойg 
о звуковой частоты как лечеб-о 
gHbifi фактор». ■ о
п С диссертацией можно озна-g 
§комиться в библиотеке меди-g 
“ цинского института. ' g□ D 
COOOOOOOODnoaoOOODOOOOaOnnOOQDDDOnog

Томскому специализированному 
магазину «Сельхозтехники» по про
даже автомобильных запасных ча. 
стей срочно требуются грузчики и 
водн'Гель на автопогрузчик.

Обращаться: г. Томск, Дормаш, 
31-11, телефон № 2-35-94, допол
нительный 44, автобус № 3, оста
новка «Первые Сенные».

.2 — 1

ТОМСКИЙ ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 
имени С. М. Кирова

объявляет, что в среду, 1 февраля 1967 г., В 15 час. 30 мин., 
в актовом зале института, на заседании межвузовского совета 
по присуждению ученых степеней по энергетике и электроме
ханике состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ,
представленной на соискание ученой степени кандидата тех

нических наук, Коршуновым Г. С. на тему: «Исследование про
цесса коммутации коротких газовых промежутков й разработка 
высоковольтных наносекундных импульсных схем и генерато
ров».

С диссертацией можно ознакомиться в читальном зале ин
ститута.

-Томский городской молочный за
вод приглашает на постоянную ра
боту: каменщиков, маляров-штужа- 
туров, подсобных рабочих строи
тельного цеха, бухгалтера (зарпла
та 65 руб.), инженера по .труду и 
зapaбofнoй плате или нормировщи
ка, рабочих-женщнн в производ
ственные цехи, машинистов холо
дильных установок и грузчиков.

Обращаться: г. Томск-21, улица 
Казанская, 36. 3 — 1

Томскому филиалу орса НОД-4 
срочно требуются:, заведующий ма
газином (зарплата 120 руб.); кас
сиры на кассовый аппарат, кассир- 
машинистка, грузчики, коновозчи- 
ки.

Обращаться: г. Томск-6 , улица 
Вокзальная, 61. 2 — 1

Томскому лесоперевалочному и 
деревообрабатывающему комбина
ту на постоянную работу требуют
ся' во вновь построенный дерево
обрабатывающий цех; рабочие, 
имеющие специальности: станочни
ки деревообрабатывающих стан
ков всех видов, столяры-сбор
щики, разнорабочие для работы в 
цехе, плотники н столяры в жи
лищно-коммунальный , отдел и в 
оке, печники и штукатуры в ЖКО 
и ,в  онс комбината, опытные спе
циалисты мебельного и деревооб
рабатывающего производства.

Одинокие рабочие—юноши и де
вушки—обеспечиваются благоуст
роенным общежитием.

Обращаться; г. Томск-24, посе
лок Черемошники, отдел кадров, 
телефон № 2-36-54.

3 - 1

СЕГОДНЯ!
ПРЕМЬЕРА нового художественного фильма

В Е Р Н О С ІЬ  МА1Е Р И “

Этот фильм ■— о матери, справедливой, умной и честной, бес
страшной и красивой в своей материнской любви. Это повесть 
о героической судьбе матери Ленина — Марии Александров
ны Ульяновой. '

В главной роли — Елена Фадеева.
Авторы сценари.ч: Ирина Донская, Зоя Воскресенская.
Режиссер-постановщик Марк Донской.
Производство Центральной киностудии детских и юношеских 

фильмов имени М. Горького.

Семья и близкие с глубоким 
прискорбием извещают о смер
ти горячо любимого мужа, отца 
и брата

КОК
Георгия Николаевича,

последовавшей 18 января.

Ректорат, партком, местком, 
комитет ВЛКСМ Томского по
литехнического института им, 
С. М. Кирова с глубоким при
скорбием извещают о смерти 
проректора института по науч
ной работе, профессора

КОК
Георгия Николаевича,

последовавшей 18 января 
1967 года.

Доступ к телу покойного от
крыт 2 0  января с 1 0  час. в ак
товом зале института.

Вынос тела в 16 час.

Спичечной фабрике «Сибирь» 
требуются инженер по технике без
опасности и методист по производ
ственной гимнастике.

Обращаться; г. Томск-15, улица 
Центральная, 9.

г. Томсн-50, типография На 
«Красное знамя».

f
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